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Всемерно увеличивать производство 
предметов народного потребления!

Высшей целью Коимуниетической пар
тий и Советского правительства является 
аабота о благе народа, о неуклонном улуч
шении его жизни. Принятая партией и 
правительством программа крутого подъе- 
■а производства предметов народного по
требления настойчиво и последовательно 
претворяется в жизнь.

Отрасли промышленности, производя
щие предметы народного потребления, 
развивались в 1953 году, особенно во 
втором полугодии, более высокими темпа
ми, чем в 1952 году. Если продукция 
атта отраслей выросла в 1952 году на
10,5 процента, то во втором полугодии 
1953 года она выросла уже на 14 про
центов.

Особенно расширился выпуск тех това
ров, которые пользуются повышенным 
спросом населения. Так. за прошлый год 
производство хлопчатобумажных пестро- 
тканных тканей увеличилось на 78 про
центов, камвольных Ч1Истошерстяных тка
ней —  на 76 процентов, тканей из шта
пельной пряжи —- в 2,8 раза, модельной 
обуви —  на 44 процента, мясных кон
сервов —  на 29 процентов, мягких кон
фет, глазированных в шоколаде, —  на 
44 процента и т. д. Значительно увели
чился выпуск товаров народного потребле
ния в отраслях тяжелой промышленности 
Н машиностроения.

В настоящее время начато строитель
ство многих сотен текстильных и кодке- 
венно-обувных фабрик, а также пред
приятий пищевой промышленности. За 
один только минувший год вошло в строй 
около 300 новых фабрик и заводов по 
производству товаров народного потребле
ния. Действующие предприятия легкой и 
пищевой промышленности расширяются 
в  оснащаются новейшим оборудованием.

В Обращении Центрального Комитета 
КПСС ко всем избирателям подчеркивает
ся, что Коммунистическая партия и 
впредь будет неустанно бороться за даль
нейшее улучшение жизни народа, будет 
твердо и последовательно проводить наме
ченную ею программу повышения мате
риального благо1состояния трудящихся.

1954 год должен стать годом дальней
шего резкого подъема произвотства пред
метов народного потребления.

Промышленность должна выпустить в 
этом году 5 ми.дл1иардов 549 миллионов 
метров хлопчатобумажных тканей, 242 
миллиона метров шерстяных в 504 мил
лиона метров шелковых тканей, 267 мил
лионов пар кожаной обуви, 16 мил.тионов 
800 тысяч часов. За год предстоит изго
товить мебели на 5 миллиардов 336 мил
.тионов рублей, пошить одежды на 44 
миллиарда 14 миллионов рублей. Намного 
увеличится выпуск трикотажных и га
лантерейных изделий, посуды, товаров 
культурно-бытового и хозяйственного оби
хода.

Крупный шаг вперед призвана сделать 
и промышленность продовольственных то
варов. В 1954 году по сравнению с 1950 
годом производство мяса должно возрасти 
на 74 процента, ж.ивотиого масла —  на 
49 процентов, сыра —  в 2 раза, расти
тельного масла —  на 67 проц., сахара- 
рафинада —  на 93 проц., муки высше
го сорта —  в 2,8 раза. Рыбы и морского 
зверя в этом году предстоит добыть свы
ше 27 миллионов центнеров, или на 56 
процентов бо.дьше, чем в 1950 году. Ра
ботники промышленности имеют все воз
можности к  тому, чтобы успешно выпол
нить установленные на 1954 год задания 
по увеличению выпуска, расширению ас
сортимента и улучшению качества това
ров для населения.

Отрасли промышленности, производя
щие пре.дметы народного потребления, по
лучают от государства огромную помощь 
и поддержку. Например, по Министерству 
промышленных товаров широкого потреб
ления СССР капитальные вложения в 
нынешнем году более чем вдвое превысят 
вложения 1953 года. Предприятия, выпу- 

41 скающие промышленные и продоволь
ственные товары, оснащаются новыми, 
более совершенными машинами, агрегата
ми и установками. Яело теперь в том, 
чтобы правильно использовать богатей
шую новую технику и сырьевые ресурсы, 
привести в действие внутренние резервы 
предприятий.

Огромная программа 1954 года тре
бует, чтобы каждый завод, каждая фаб
рика из месяца в месяц, из декады в де
каду неукоснительно выполняли произ
водственный план по выпуску товаров 
народного потребления. К сожалению, у 
нас есть еще предприятия и даже целые 
отрасли промышленности, которые не 
снравляются е государственными задаяия-
М1И.

Министерство промышленных товаров 
широкого потребления СССР в январе те
кущего года выпустило шерстяных тка

ней, кожаной обуви, швейных изделий, 
верхнего и бельевого трикотажа меньше, 
чем предусмотрено планом. Недовыполни
ло месячное задание по добыче рыбы, 
производству мяса, животного масла, ма
каронных и некоторых других изделий 
Министерство промышленности продоволь
ственных товаров СССР. Министерство 
машиностроения не справилось с планом 
производства швейных машин, часов, ве
лосипедов, металлических KpoiBaTefi. Мест
ная промышленность Российской Федера
ции, Украины, Казахстана не выполнила 
задания по выпуску посуды, мебели, обу
ви, чулочно-носочных изделий. Промыс
ловая кооперация меньше, чем следует, 
выработала кроватей, мебели, кожаной 
обуви, шерстяных тканей, бельевого три
котажа, стиральных машин.

Невыполнение плана производства ря
да товаров народного потребления, допу
щенное в начале этого года, объясняется 
прежде всего недостатками в руководстве 
предприятиями со стороны министерств и 
ведомств, местных партийных и советских 
органов. Министерство промышленных то
варов широкого потребления СССР, на
пример, несвоевременно дало наряды на 
отгрузку пряжи для трикотажных пред
приятий, не приняло должных мер к то
му, чтобы эти предприятия полностью 
были обеспечены сырьем и материалами. 
В результате трикотажные фабрики У к
раины, а также Витебская и Ульяновская 
испытывали нехватку пряжи. Кишинев
ская трикотажная фабрика не выполнила 
январского плана из-за отсутствия игл к 
чулочным автоматам, а Ленинакаяская 
фабрика —  из-за перебоев в снабжении 
мазутом.

Министерство промышленности продо
вольственных товаров СССР в прошлом 
году, как известно, не выполнило плана 
улова рыбы. Почти все главные управле
ния этого Министерства, ведающие рыб
ной промышленностью, не выполняют 
плана и в текущем году. Слабо ведется 
подледный лов рыбы, неудовлетворитель
но идет подготовка к весенней путине, 
нарушаются сроки ремонта судов.

За последнее время достигнуто некото
рое улучшение качества изделий легкой 
и пищевой промышленности. Однако мно
гие предприятия Министерства промыш
ленных товаров - широкого потребления 
СССР, Министерства промышленности 
продовольственных товаров СССР и осо
бенно промысловой кооперации и местной 
промышленности все еще выпускают 
часть продукции неудо'влетворительного 
качества, в ассортименте, не соответству
ющем спросу населения. До сих пор не 
принято достаточных мер для улучшения 
отделки и внешнего вида товаров.

В январе текущего года торгующие 
организапии прекратили приемку обуви 
от горьковской фабрики «Красный обув
щик», находящейся в ведении Министер
ства промышленных товаров широкого по
требления РСФСР. Эта фабрика вследст
вие безответственного отношения ее ру
ководителей к порученному делу система
тически поставляла в торговую сеть обувь 
с неправильно показанной сортностью и 
грубыми произво,тетвенными дефектами. 
Плохого качества выпускают изделия 
латвийская трикотажная фабрика «Мара», 
Херсонская швейная фабрика и некото
рые другие предприятия.

Устранить недостатки в работе заводов 
и  фабрик, выпускающих предметы народ
ного потребления, подтянуть отстающие 
предприятия до уровня передовых —  в 
этом состоит долг и обязанность хозяйст
венных, партийных и советских органи
зации. Надо решительно покончить с 
канцелярско-бюрократическими методами 
руководства предприятиями. Работникам 
министерств и ведомств, местных партий
ных и советских органов необходимо ча
ще бывать на предприятиях, прислуши
ваться к  требованиям и предложениям пе
редовиков производства, поддерживать 
критику, идущую снизу, быстро решать 
вопросы, выдвигаемые жизнью.

Работники легкой и пищевой про'Мыш- 
ленности все шире развертывают сопиали- 
стическое соревнование в честь выборов 
в Верховный Совет СССР. На предприя
тиях множатся ряды передовиков произ
водства, показывающих образцы умелого 
использования техники, экономного рас
ходования сырья и материалов. Партий
ные организации призваны активно под
держивать творческие начинания новато
ров производства, широко распространять 
их опыт.

Всемерное увеличение выпуска и улуч
шение качества предметов народного по
требления —  важное условие дальнейше
го повышения материального благосостоя
ния и культурного уровня советских лю
дей.

(Передовая «Правды» за 26  февраля).
□ □ -

Для освоения целинных земель
КАЛУГА. 25 Февраля. (ТАСС). Коллек

тивы 11ро.чышленных предприятий обла
сти помогают оснащать МТС и совхозы 
восточных районов страны новой техни
кой.

I Г
Козельский механический завод подго

товил для отправки в Казахстан, где ос- 
ваивашся сотни тысяч гектаров целин

ных земель, первую’ партию автопере- 
движных мастерских. Каждая из них 
снабжена оборудованием, инструментом и 
материалами для полевого ремонта тракто
ров и других сельскохозяйственных ма
шин. В нынешнем году здесь будет изго
товлено 750 походных ремонтных мастер
ских.

КОЛХОЗНИКИ ВСКРЫВАЮТ НЕИСПОЛЬЗОВАННЫЕ РЕЗЕРВЫ
Обсуждение Обращения Всероссийского совещания передовиков

сельского хозяйства
с  огромным вниманием следили за ра

ботой Всероссийского совещания передо
виков сельского хозяйства колхозники, 
колхозницы, работники МТС Зырянского 
района.

Горячо восприняли труженики сельско
го хозяйства района Обращение участни
ков Всероссийского совещания. В колхо
зах, бригадах, на животноводческих фер
мах, в МТС проходят коллективные чит
ки  и обсуждение этого документа.

На днях Обращение обсуждалось на от
крытом партийнО'М собрании колхоза име
ни Буденного. В истекшем году колхозни
ки этой сельхозартели добились значи
тельных успехов в развитии коллектив
ного хозяйства: посевные площади под 
зерновыми культурами были распгирены 
на 236 гектаров, на 1.280 пентнеров воз
рос валовой сбор зерна. Значительно пе
ревыполнил колхоз план развития обще
ственного животноводства, досрочно рас
считался с государством по поставке жи
вотноводческих продуктов и продал еаго- 
тойительным органам более 9,5 тонны мя
са и 70 тонн молока.

Доход колхоза в 1953 году повысился 
по сравнению с 1952 годом на 247 ты
сяч руб.лей В колхозе построены телят
ник, птичник, конный двор, приобретены 
2 автомашины, пилорама, оборудование 
для электростанции.

Обсуждая Обращение участников Все
российского совещагаия, колхозники основ
ное внимание уделили неиспо.дьзованным 
резервам артельного производства.

—  Наш колхоз, —  говорит председа
тель артели тов. Швайко, —  имеет боль
шие резервы: мы можем только за счет 
расширения посевных площадей увели

чить валовой сбор пшеницы, крупяных 
культур и льнопродукпии на 10— 15 
процентов. За счет улучшения естествен
ных сенокосов и расширения площадей 
под посевы трав и кормовых ■ корнеплодов 
мы можем на 30— 40 процентов увели
чить запасы кормов.

Выступивший на собрании бригадир 
кормодобывающей бригады тов. Губин ска
зал:

—  В текущем году мы уделим особое 
внимание выращиванию кормовых корне
плодов, посеем турнепс, картофель, с и л ь 
ные культуры по лучшим предшественни
кам, во-время и без потерь уберем их. 
Включаясь в социалистическое соревнова
ние, члены нашей бригады приняли обя
зательство —  получить урожай кормовых 
культур на 50— 70 центнеров больше, 
чем в 1953 году.

Бригадир полеводческой бригады тов. 
Карышев в своем выспшлении сказал:

—  Чтобы допиться повышения уро
жайности всех сельскохозяйственных 
культур, надо хорошо подготовить
ся к весеннему севу. В прошлом году на
ша бригада не выполнила плана урожай
ности зерновых культур. Причина это
го —  нарушение сроков сева, большие 
потери при уборке. Чтобы не допустить 
ошибок прошлого года, мы разработали 
конкретные мероприятия. Колхозники 
обязуются вырастить нынче урожай зер
новых по 16,5 центнера с гектара, сев 
провести в 15 рабочих дней, освоить не 
менее 100 гектаров новых земель. В от
вет на Обращение участников Всерпесин- 
ского совещания члены нашей бригады 
развернули деятельную подготовку к по
севной кампании. Мы довели до высоких 
КОНД1ИЦИЙ семена, отремонтировали сель

скохозяйственный инвентарь, сбрую, пол
ным ходом вывозим на поля местные удо
брения.

Тов. Михеенко посвятил свое выступле
ние Bonpoicy развития общественного жи
вотноводства. Он сказал, что правление 
колхоза мало уделяет внимания производ
ственному строительству. В колхозе име
ются большие запасы леса, есть пилора
ма, транспорт. Однако строительные рабо
ты  не ведутся.

—  Нам надо немедленно укомплекто
вать строительные бригады и широким 
фронтом развернуть строительство ското- 
помещений, —  сказал тов. Михеенко. —  
Этим мы создадим благоприятные условия 
для развития общественного животновод
ства.

Горячо одобряя Обращенпе Всср.»ссий- 
ского совещания передовиков сельского 
хозяйства, колхозники решили вклю
читься во Всесоюзное сопиалистическое 
соревнование, настойчиво бороться за пре
творение в жизнь постановления сен
тябрьского Пленума ПК КПСС.

Колхозники приняли на себя обяза
тельство —  закончить подготовку к ве
сеннему севу ко дню выборов в Верхов
ный Совет СССР —  14 марта. Решено 
расширить посевные площади за счет ос- 
воевия целинных земель на 200 гектаров, 
добиться в текущем году по.дучения уро
жая зерновых культур по 16,5 центнера 
с каждого гектара, льносемян —  по 5 
центнеров с гектара и овощей —  по 150 
пентнеров с гектара. Надоить на каждую 
фуражную корову не менее 1.450 литров 
молока. Решено построить тепловую .элек
тростанцию, типовой коровник на 105 
голов.

Л. ВОЙТЕНКО.
-iiiiiniiiniiiiiiimii -

Не медлить с внедрением графика цикличности
Совершенствовать организацию работ

На работу по графику цикличности 
переведено 20 мастерских участков ком
бината «Томлес». Опыт работы мастер
ских участков показцвает большие пре
имущества цикличного метода организа
ции производства.

Неудовлетворительная работа ряда ма
стерских участков, переведенных на рабо
ту по графику цикличности, объясняется 
прежде всего недостатками в организации 
этого важного дела. Типичные недостатки 
можно показать на примере работы по 
графику цикличности в Ка.дтайском лес
промхозе.

После выхода в свет постановления Со
вета Министров СССР и ПК КПСС «О 
ликвидации отставания лесозаготов1ите.дь- 
ной промышленности» руководители Еал- 
таиского леспромхоза решили перевести 
один мастерский участок на работу но 
графику цикличности. Приказом по ком
бинату «Томлес» мастерский участок тов. 
Павлова переведен на работу по графику 
цикличности с 3 января. Здесь ■ организо
вано 4 комплексных бригады, суточный 
объем никла каждой из них на январь 
был установлен в 75 кубометров, а в це
лом по мастерскому участку —  300 кубо
метров. Первым двум бригадам было уста
новлено на январь по 24 цикла, а 3-й п
4-й^—  по 25 циклов. За январь мастер
ский участок выполнил 22,3 цикла вме
сто 24,5 по графику и вследствие этого 
недодал государству 637 кубометров ле
са.

Лучшей бригадой на мастерском участ-. 
ке является 2-я комплексная бригада, где 
бригадиром тов. Птак. Эта бригада в ян
варе перевыполнила месячное задание и 
в феврале работает также хорошо. При 
подведении итогов сопиалистиче1ского со
ревнования комплексных бр?1гад, работаю
щих по графику цикличности в январе, 
бригаде, тов. Птак присуждено первое ме
сто, большивству рабочих выданы денеж
ные премии.

Почему же остальные коштлексные 
бригады не выполняют графика циклич
ности и снижают результаты работы ма
стерского участка? Это объясняется преж
де всего тем, что лесосечный фонд и осо
бенно рельеф местности в процессе педго- 
товительных работ спепиалистами лес
промхоза и лесозаготовительного пункта 
не изучаются. Поэтому техн1П1еская до
кументация, сО'Ставленная без достаточной 
увязки с натурой, имеет погрешности в 
направлении иапистральных трелевочных 
волоков, расположении верхних' складов 
и т. д. Подготовите.дьные работы прово
дятся несвоевременно. Технорук лесозаго
товительного пункта Ларино тов. Юшни- 
ков даже не считает необходимым свое
временно отводить пасеки и готовить для

вальщиков схемы расположения пасек и 
очередности их рубки. Поэтому' электро- 
пильщик 1-й комплексной бригады тов. 
Венчик на протяжении нескольких дней 
нбтерял немал?) часов, так как не знал, 
где ему работать.

В леспромхозе укоренилась плохая 
практика —  пускать автомашины за ле
сом на новые склады до того, как лесо
возная дорога будет достаточно подготов
лена и налажена. Это приводит к тому, 
что для буксировки автомашин, застряв
ших на плохо подготовленной дороге, сни
мают с трелевки тракторы, которые «де
журят» на дороге.

Руководители леспромхоза и лесозаго
товительного пункта Ларино неправи.Ть- 
UO подошли к комплектованию ком
плексных бригад и закреплению за 
бригадами трактористов и прицепщиков. 
Допущено грубое нарушение «Положения 
об .организации циклшшон работы на ле
сосеке». Главный механик леспромхоза 
тов. Немов и старший механик лесозаго
товительного пункта тов. Непомнящий 
не обеспечили бесперебойную работу трак
торов К Т -12, закрепленных за комплекс
ными бригадами.

В комплексных бригадах на протяже
нии января работали не только закреп
ленные трактористы, но и многие дру
гие, так как первые не обеспечивали вы
полнение графика цикличности из-за не
исправности тракторов. Так, в первой 
бригаде за 19 дней января побывало на 
работе 8 различных трактористов, во вто
рой —  9, в бригаде № 3 —  12 и в 
бригаде ЛД 4 —  10. На протяжении все
го месяца часто меняли прицепщиков. В 
бригаде № 2 заменен электропилыцик, по 
всех бригадах часто менялись обрубщики 
сучьев. Согласно Положению, основой ор
ганизации труда при цикличном методе 
работы на ^заготовке леса является коя- 
нлексная бригада, обеспечивающая пол
ное использование всех механизмов, дан
ных ей для проиэвойства работ. Однако 
этот основной принцип в Еалтайском лес
промхозе нарушается.

В первые дни работы мастерского уча
стка по цикличному методу обрубщики 
сучьев, как правило, не выполняли смен
ных норм выработки. В настоящее время 
реобладающее большинство обрубщиков 
выполняет и перевыполняет сменные нор
мы выработки. Но руководители лесозаго
товительного пункта допускают ошибку, 
принимая лес сразу от всех обрубщиков 
сучьев комплексной бригады. Поэтому 
труд рабочих обезличен.

Руководители ле'созагото'вительного 
пункта Ларино недооценивают значение 
исполнительного графика и упорно не 
желают его вводить. Это большая ошиб

ка. Каждый рабочий комплексной брига
ды на протяжении смены через каждый 
час или через каждые два часа должен 
знать, что сделано бригадой, как идет 
выполнение суточного цикла и что оста
лось сде.тать до конца смены. Это мобили
зует рабочих на выполнение графика 
цикличности.

С рабочими комплексных бригад не 
проводится почти никакой разъяснитель
ной работы. Поэтому они плохо знают 
«Положение об организации цикличной 
работы на лесосеке», порядок коллектив
ного премирования рабочих за выполне
ние и перевыполнение графика циклич- 
но'сти. не осведомлены о том, каких ре
зультатов уже достигли другие мастер
ские участки и леспромхозы после пере
хода на цикличный метод работы. С ком
плексными бригадами никто из руководи
телей леспромхоза не провел ни одного 
собрания и не поставил перед ними задач 
по выполнению государственного плана 
лесозаготовок. Социалистическое соревно
вание комплексных бригад не получило в 
леспромхозе широкого размаха. Председа
тель рабочего комитета леспромхоза тов. 
Чичнок и секретарь парторганизации тов. 
Чуглазов недооценивают роль социалисти
ческого соревнования. Соревнуются между 
собой только две бригады.

Таковы ошибки. Допущенные при пе
реходе на график цик-дичносги в Ка.ттай- 
ском леспромхозе. Они свойственны мно
гим друпгм лесозаготовительным пред
приятиям. Но основной недостаток заклю
чается в том, что ко.тичество мастерских 
участков комбината «Томлес», переведен
ных на работу по графику цикличности, 
еще невелико. Руководители Томского, 
Берегаевского, Каргасокского, Куяновско- 
го, Колпашевского и Средне-Чулымского 
леспромхозов проявляют недопухтимую 
мадлительность в этом важном деле.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных, профсоюзных и К'Омсомол}«1:их' 
организаций состоит в том, чтобы noiBCCTH 
решительную борьбу с мед.шительностыо 
при внедрении графика цик-дичности. 
Нужно быстрее решать вопросы перехода 
мастерских участков на работу по цик
личному методу. Вместе с этим необходи
мо серьезно изучать и широко распро
странять опыт передовых рабочих и ма
стерских участков и на этой основе до
биваться выполнения и перевыполнения 
комплексными бригадами графика циклич
ности.

Быстрейший перевод лесозаготовитель
ных предприятий на работу' по цик'лич- 
ному методу —  важйейшая задача работ
ников лесной промышленности.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

Четвертая сессия Томского 
областного Совета депутатов 

трудящихся
Вчера начала работу четвертая сессия 

Томского областного Совета депутатов 
трудящихся.

Председателем сессии единогласно из
бирается депутат тов. Абушаев К. Ю., се
кретарем —  депутат тов. Полякова Ю. А.

На обсуждение сессии выносятся сле
дующие вопросы: организационный воп
рос, народнохозяйственный план по мест
ному хозяйству области на 1954 год, о 
состоянии подготовки к  весеннему севу 
колхозов и МТС Томского района Эта по
вестка дня утверждается единогласно.

Сессия решила организационный воп
рос.

Сессия избрала депутата тов. Смолья
нинова И. А. первым заместителем предсе
дателя облисполкома: депутат тов. Бара
нов Н. Г. избран заместителем председате
ля облисполкома: тов. Белов В. П. утвер
жден начальником управления по строи
тельству в ко.тхозах при об.лисполкоие.

Доклад «Народнохозяйственный план по 
местному хозяйству области на 1954 
год» сделал председатель облплана депу
тат тов. Белоглазов Л. Е. В прениях по 
докладу выступило 11 человек

С докладом «О состоянии подготовки к  
весеннему севу колхозов и МТС Томского 
района» выступил председатель Томского 
райисполкома тов. Конин Н. Е. В прениях 
по докладу выступило 4 человека.

Сегодня сессия продолжает свою работу.

Четкая работа механизмов решает успех дела
Чтобы, пра)вильно '01рганиэова.ть работу 

на мастерском участке по графику цик
личности, требуется, прежде всего, до
биться слаженности и оогла1001ванао'Сти в 
работе всех звеньев производственного 
процесса. Этим и руко'воаство'вцлнсь рабо
чие, мехааики, иярстера и админиорация 
участка, где мастером тов. Горлов, разра
батывая конкретный план организации 
труда по графику цикличности.

От меня, к а к  от маханака, требовалорсь, 
хорошо П'Одгото-аить к  работе по-новому

электростанцию ПЭС-бО. К началу перекор- 
да на работу нор графику цикличности 
стирнция была полностью подгото1влеяа, в 
ncnpaiBHoiM состоянии были элежтрорпилы и 
карцельное хозяйство.

Наша электростарнция пита.ет 4 электро
пилы, две спаренных трелевочных лебед
ки ТЛ-3 и две по1’рузочных лебеаки ТЛ-1 
и освещает верхний склад Вырабатывае
мая станцией элввтроэнрергия использует
ся сейчас более ра.ционально. Это.му спо
собствуют благоприятные условия, создан

ные новым перреаовьгм мретодюм работы. Мо- 
торирсты электропил брольше валят леса. 
Лебедчики на 30 процентов уше.личилп 
выработку трелевочных мехапвз.мов.

Я приложу все свои силы к  тому, что
бы обеспечить бесперебойную работу элек
тростанции, высокопроизводительно ис
пользовать технику.

М. НЕМЫЦКИР1, 
механик электростанции ПЭС-60 

Зырянского леспромхоза.

Встречи избирателей 
о нандидатами в депутаты 

Верховного Совета СССР
Избиратели Евпатории и Евпаторийско

го района встретились с кандидатом в де
путаты Совета Союза по Симферопольско
му сельскому избирательному округу —  
с заслуженным врачом РСФСР, главным 
врачом евпаторийского детского санатория 
имени Крупской В. И. Косицким.

В Львовской области избиратели Бро
довского округа встретились с кандидатом 
в депутаты Совета Союза —  известным 
украинским писателем П. С. Козланюком.

Избиратели Каунасского городского из
бирательного округа (Литва) встретились 
с кандидатом в депутаты —  бригадиром 
сборки турбин Каунасского турбинного 
завода «Пергале» А. И. Ременчюсом. Бо
лее 400 трудящихся города Мажейкяй 
встретились с кандидатом в депутаты —  
председателем Литовского республиканско
го совета профессиональных союзов 
Б. А. Бараяаускасом.

Б Нухинском избирательном округе со
стоялась встреча избирателей с кандида
том в депутаты Совета Союза —  минист
ром внутренних дел Азербайджанской ССР 
А. М. Гуськовым.

В клубе сельхозартели имени Сталина, 
Гиждувзнского района. Бухарской области 
(Узбекистан), состоялась встреча избира
телей с кандидатом в депутаты Совета 
Национальностей —  звеньевой колхоза 
имени Сталина, Шафриканского района, 
Камилой Рахмановой. (ТАСС).

В честь выборов 
в Веоховный Совет СССР

ТЕМИР-ТАУ (Карагандинская область). 
Сегодня мартеновский цех Казахского ме
таллургического завода выдал первую 
плавку металла сверх февральского зада
ния. Ее провел оаин из лучших сталепла
вильщиков завода И. Валиев. С каждого 
квадратного метра пода печи он снял на 
800 кштограммов стали больше, чем пре
дусмотрено заданием.

Неся трудовую вахту в честь выборов 
в Верховный Совет СССР, сталевары 
А. Жунусов, Е. Байгазиев и другие ма
стера тяжеловесных п.давок уже вторую 
неделю выдают металл дополнительно к  
месячной программе. С каждого квадрат
ного метра пода печи мартеновцы снима
ют стали на сотни килограммов больше 
нормы.

Этот успех достигнут благодаря лучше
му использованию производственных пло
щадей, внеаоению так называемой уплот
ненной посадки и увеличению поверхно
сти нагрева. Мощность каждой печи воз
росла Л  сравнению с прошлым годом на 
500 килограммов металла в сутки.

Коллектив цеха с начала года сэконо
мил 85 тонн мазута и много других вспо
могательных материалов.

ЕНАКИЕВО (Сталинская об.тасть). Вы
пускать каждую смену 15 тонн стали 
сверх плана —  такое обязательство взяли 
в честь выборов в Верховный Совет СССР 
сталевары четвертой мартеновской печи 
Еиакиевского металлургического завода 
тт. Черепин и Сумской. Вчера они выда
ли плавку на три часа раньше графика и 
сварили дополнительно в заданию 18,5 
тонны металла. Съём стали с каждого 
квадратного метра пода печи достиг 9,23 
тонны —  почти в полтора раза больше, 
чем предусмотрено нормой.

В феврале сталевары четвертого марте
на уже сварили десятки скоростных пла
вок. Выдано более 400 тонн сверхплано
вого металла.

На предвыборной трудовой вахте еже
дневно выдают сверхплановый металл ста
левары тт. Снетнев, Скорунпо, Золотухин 
п многие другие. Более половины плавок, 
выданных в феврале мартеновским цехъм, 
—  скоростные.

25 февраля. (ТАСС).
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Улучшим подготовку к выборам, 
шире развернем агитацию за кандидатов 

в депутаты Верховного Совета СССР
★  ★

Встреча избирателей с кандидатом 
в депутаты Верховного Совета СССР 

А. Г. Савиных
На ДНЯ1 в клубе завода режущих инст

рументов состоялась встреча избирателей 
85-го избирательного участка с кандида
том в депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Томскому городскому из
бирательному округу 319 тов. А. Г. Са
виных.

На собрании выступил секретарь парт
организации завода режущих инструмен
тов тов. Студи.дов.

—  Нащ народ, —  сказал он, —  вы
двинул кандидатами в депутаты Верховно
го Совета СССР лучших, достойных лю
дей, тех, для кого интересы Родины и на
рода превыше всего. По нашему избира
тельному округу М  319 кандидатом в де
путаты Совета Союза выдвинут действи
тельный член Академии медицинских на
ук, профессор доктор Томского медицин
ского института имени В. ■ М. Молотова 
Андрей Григорьевич Савиных.

Тов. Студилов говорит о том, что, идя 
навстречу выборам в Верховный Совет 
СССР, советские люди повышают свою 
трудовую активность, демонстрируют свою 
непреклонную решимость проводить в 
жизнь решения Коммунистической партии 
и Советского правительства, направленные 
на укрепление могущества нашего госу
дарства, на улучшение материальных и 
культурных условий жизни всех трудя
щихся.

Тов. Изотов, являющийся доверенным 
лицом по 85-му избирательному участку, 
рассказав о жизненном пути А. Г. Сави
ных, о его большой научной и обществен
ной деятельности, призвал собравшихся 
отдать в день выборов свои голоса за до
стойного кандидата блока коммунистов и 
беспартийных Андрея Григорьевича Сави
ных.

Затем слово взял токарь-стахановец це
ха фрезеров тов. Короленко. Он заявил:

—  Я заверяю, что наш коллектив ум
ножит свои силы, улучшит свою работу 
на благо социалистической Родины. В 
день выборов я, ка к и другие мои това

рищи, буду голосовать за достойного кан
дидата —  Андрея Григорьевича Савиных.

На трибуне —  инженер-конструктор 
завода тов. Агафонникова.

—  Своим кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР мы выдвинули на
шего земляка, видного ученого тов. 
А. Г. Савиных. Его славный жизнен
ный путь весь наполнен большим созида
тельным трудом, борьбой за жизнь чело
века. Я призываю 14 марта единодушно 
проголосовать за кандидата в депутаты 
Верховного Совета СССР товарища 
А. Г. Савиных.

Мастер цеха фрезеров тов. Косихин, 
экономист тов. Сороковых говорили в сво
их выступлениях о том, что, голосуя в 
день выборов за кандидатов блока комму
нистов и беспартийных, они будут голо
совать за мудрую политику Коммунисти
ческой партии и Советского правительст
ва, за выполнение задач по дальнейшему 
подъему народного хозяйства, неуклонному 
повышению благосостояния народа, за ук^ 
реплеиие могущества Советского государ
ства и его новые успехи в борьбе за мир 
во всем мире.

—  Имя Андрея Григорьевича Савиных, 
—  сказал начальник цеха сверл тов. 
Купчик, —  широко известно в нашей 
стране, ка к имя замечательного ученого, 
чуткого и отзывчивого человека. Нет сом
нения, что Андрей Григорьевич с честью 
оправдает высокое звание депутата наро
да. Я призываю вас, товарищи избирате
ли, в день выборов отдать свои голоса за 
достойного кандидата народного блока ком
мунистов и беспартийных А. Г. Савиных.

В заключение выступил тепло встре
ченный избирателями тов. А. Г Савиных. 
Он благодарил избирателей за оказанное 
ему высокое доверие. Тов. Савиных рас
сказал о творческих исканиях возглавляе
мого им научного коллектива, о достиже
ниях хирургии в области лечения рако
вых заболеваний, на ярких примерах по
казал успехи нашей отечественной меди
цинской науки и практики.

К;

ШтШМ
Подготовка к выборам в Верховный Совет СССР.
На снимке: агитатор агитколлектива 8-го избирательного участка г. Томска 

Э. А. Петраковская в квартире избирательницы тов. Дмитриевой проводит бесе
ду о кандидатах в депутаты Верховного Совета СССР.

Фото Ф. Хитриневича.

У стр ан и ть  н ед о ста т к и  
в л\ассово-"Политической р а б о т е

Будем голосовать за дальнейший 
расцвет нашей Родины

Успешно осуществляя задачи пятилет
него плана, советские люди вдохновенно 
трудятся на всех участках коммунистиче
ского строительства. С небывалым поли
тическим и производственным подъемом 
готовятся они к  выборам в Верховный 
Совет СССР.

Благодаря повседневной заботе партии и 
правительства народное хозяйство нашей 
страны неуклонно растет. Значительные 
и.зменения произошли в важнейшей отрас
ли хозяйства —  в лесной промышленно
сти. Это можно видеть на примере лесной 
промышленности Зырянского района. За 
последние годы в тайге выросли новые 
лесозаготовительные предприятия, благо
устроенные рабочие поселки, культурно- 
просветительные учреждения.

Благодаря наличию богатой отечествен
ной техники в предприятиях лесной про
мышленности резко повысилась производи
тельность труда. Так, в 1950 году в сред
нем выработка на одного человека в Зы
рянской сплавной конторе составляла 4,8 
кубометра. В 1953 голу она возросла до 
9,4 ЯГубоиетра. Если в 1950 году сплав
ная контора доставила потребителю 247,2 
тысячи кубометров, то в 1953 году кон
тора сплавила 586,2 тысячи кубометров.

За по'Следние три года значительно воз
росла реальная заработная плата рабочих.

I Резко возрос материальный и культурный 
уровень рабочих.

На лесозаготовительных участках, 
сплавных рейдах широкий размах получи
ло производственное и жилищное строи
тельство.

Выступая как доверенное лицо перед 
избирателями, я рассказываю о достиже
ниях нашего народного хозяйства, о тех 
крупных изменениях, которые произошли 
в лесной промышленности страны. Том
ской области и Зырянского района.

В настоящее время я провоз:у беседы о 
кандидатах в депутаты Верховного Совета 
СССР, рассказываю о трудовой и общест
венно-политической деятельности товари
щей А. М. Пузанова и В. А. Москвина.

Я призываю всех избирателен в день 
выборов в Верховный Совет СССР еди
нодушно проголосовать за кандидатов 
нерушимого блока коммунистов и беспар
тийных.

Голосуя за кандидатов народного блока 
коммунистов и беспартийных, мы будем 
голосовать за дальнейший расцвет социа
листической Родины, за дальнейшее у к 
репление моралыю-политиче1ского единства 
народов нашей страны.

П. МАКАРУШКИН, 
доверенное лицо.

Большая честь
Мне вьгаала большая честь —  быть до

веренным лицом, вести агитацию за из
брание кандидатов в депутаты Верховного 
Совета СССР.

Я систематически бываю у  избира
телей, рассказываю им о трудовой и об
щественно-политической деятельности на
шего кандидата в депутаты тов. А. Г. Са
виных.

Имя известного ученого А. Г. Савиных 
знакомо избирателям. Деятельность 
А. Г. Савиных, как ученого, депутата 
Верховного Совета СССР заслужила высо
кую оценку у трудящихся.

Недавно я посетила избирателей в до
ме Яе 24 по улице Розы Люксембург. В 
квартире, где проживает семья Вогатки-

ных, меня радушно встретили. Богаткины 
рассказывали, что у них часто бывает 
агитатор, проводит с ними беседы. Мой 
рассказ об Андрее Григорьевиче Савиных 
избиратели прослушали с интересом.

Многие избиратели, у которых я побы
вала, часто посещают агитпункт, слушают 
лекции и доклады, смотрят выступления 
коллективов художественной самодеятель
ности.

В своей работе доверенного лица я дер
ж у тесную связь с агитаторами, интере
суюсь их деятельностью. Многие из них 
ведут большую работу с домохозяйками, 
пенсионерами и престарелыми  ̂избирате
лями.

С. ПУЗАНОВА, 
доверенное лицо.

Хорошо поставленная агитационно-про
пагандистская работа —  одно из важней
ших условий успешного проведения выбо
ров в Вер.ховный Совет СССР. Партийная 
организация Васюганского района с пер
вых дней подготовки к  выборам стала 
больше уделять внимания политической 
работе среди избирателей. 15 января рай
ком партии провел совещание заведующих 
агитколлективами и агитаторов с вопросом 
о состоянии а)гитационно-массовой работы 
в районе и задачах агитаторов в избира
тельной кампании.

В настоящее время в районе работает 
22 агитколлектива, сложился постоянный 
состав докладчиков и лекторов.

Большую массово-политическую работу 
на избирательных участках проводят 
агитколлективы Майской и Айполовской 
территориальных парторганизаций, а так
же парторганизаций при средней школе, 
раршеполкоме и другие. Агитаторы разъяс
няют трудящимся внутреннюю и внешнюю 
политику Коммунистической партии Со
ветского Союза, Конституцию СССР, раз
вернули агитацию за кандидатов. Многие 
из агитаторов умело увязывают политиче
скую агитацию е хозяйственными задача
ми предприятий и колхозов.

Несколько улучшили работу лекторская 
группа и группа докладчиков райкома 
партии. За последнее время для трудя
щихся прочитано более 150 лекций и до
кладов по материалам V сессии Верховно
го Совета СССР, решениям сентябрьско<го 
Пленума ЦК КПСС, последующим поста
новлениям партии и правигельства, о со-, 
ветской избирательной системе и Консти
туции СССР.

Систематически выступают с лекциями 
и .докладами главный агроном районного 
сельскохозяйственного управления тов. 
Ку.тикова, пропагандист райкома КПСС 
тов. Глазычева, член бюро райкома пар
тии тов. Мурзыков II другие.

Однако некоторое улучшение агитаци
онно-массовой работы не дает права счи
тать, что в Васюганском районе постанов
ка политической, агитации отвечает тре
бованиям дня.

Известно, что в период избирательной 
кампании центром агитационно-массовой 
работы среди избирателей должен быть 
избирательный участок. Однако на неко
торых избирательных участках до по
следнего времени не были даже открыты

агитпункты. Только во второй половине 
февраля начали работать агитпункты в 
колхозе имени Ленина, при лесопункте 
«Слабцов Яр». Агитпункты  на лесопунк
тах «Калганак», «Рагузино» не имеют 
планов работы, не развернули до сих пор 
политическую агитацию среди избира
телей. ,

Некоторые агитколлективы работают 
неудовлетворительно. Как ни странно, но 
оценка работы того или иного агиткол
лектива райкомом партии дается главным 
образом по сводкам и отчетам, которые 
представляют секретари парторганизаций 
дважды в месяц.

Вот пример. В райкоме партии счи
тают, что агитколлектив парторганизации 
лесозаготовительного пункта «Осиновый 
Яр» (секретарь парторганизации тов. Куз
нецов) широко развернул массово-полити
ческую работу среди избирателей. Совер
шенно иное мнение складывается, когда 
поближе познакомишься с работой этого 
агитколлектива. Совешания с агитаторами 
здесь проводят редко, политическая агита
ция ведется нецелеустремленно, в огрыве 
от производственных задач лесозаготови
тельного предприятия. Из девяти агитато
ров агитационно-массовую работу ведут 
немногие. Такие агитаторы, как тт. Си
дельников, Байгулов, Дружинин, почти не 
бывают у избирателей. Они до celo време
ни не приступили в агитации за избрание 
выдвинутых кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР. Некоторые агитато
ры имеют низкую общеобразовательную 
и политическую подготовку. По, вечерам в 
агитпункте на лесоучастке, кроме игр в 
биллиард и шахматы, ничего не органи
зуется.

Во многих агитколлективах есть моло
дые агитаторы, которые не имеют большо
го опыта в агитационной работе и нуж 
даются в серьезной помощи. Однако рай
ком партии и многие партийные органи
зации не оказывают такой помощи, не 
учат молодых агитаторов вести боевую це
леустремленную агитацию.

Политическая работа в массах —  пер
вейшая обязанность партийных организа
ций. Васюганскому райкому партии следу
ет принять решительные меры к  устра
нению недостатков в политической агита
ции среди избирате.лей, повысить ее 
идейный уровень.

И. ТОЛМАЧЕВ.

В участковой избирательной комиссии
Начался ответственный период в изби

рательной кампании. Повсеместно развер
нулась агитация за избрание кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных в де
путаты Верховного Совета СССР. Вместе 
с агитаторами в эти дни большую работу 
предстоит проделать избирательным ко
миссиям на избирательных участках.

Па своем первом заседании избиратель
ная комиссия Еомбарского избирательного 
участка утверимла план работы, распре
делила между членами комиссии обязан
ности на период подготовки к  выборам.

Серьезное внимание обратила комиссия 
на составление списков избирателей. В 
наших УСЛ0В1ИЯХ правильный' учет всех 
избирателей имеет особо важное значение, 
так как сезонные рабочие-кслхоаники, 
ластвующие в лесозаготовках, часто ме
няются.

Списки избирателей бы.ти своевременно 
составлены и вывешены для всеобщего

В агитпунк^’е 49-го избирательного участка гор. Томска
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Большая массово-политическая работа с 
избирателями проводится в агитпункте 
49-го избирательного участка гор. Том
ска. Агитпункт хорошо, оформлен. На вид
ных местах расположены план работы 
агитпункта, монтажи: «За мир и безопас
ность народов», «Пяти летний план разви
тия СССР», «За дальнейший подъем сель

ского хозяйства». Посетители агитпункта 
могут прочитать свежие газеты и журна
лы, послушать радио, получить справку 
но вопросам избирательной кампании у 
дежурного агитатора. При агитпункте да
ются также консультации по вопросам ме
дицины, законодательства, трудоустройст
ва и Т. X.

Часто для избирателей читаются лек
ции и доклады на политические и научно
естественные темы, организуются выступ
ления' художественной самодеятельности.

На снимках: (слева) посетители 
агитпункта за чтением газет и журналов; 
(справа) врач поликлиники 2 В. Г. 
Мордухович дает консультацию избира
тельнице У. А. Андреевой.

обозрения. Сейчас у^гастковая избиратель
ная комиссия проводит повторную про
верку сшрсков избирателей.

Избирательная комиссия поддерживает 
тесную связь с агитаторами. Член комис
сии тов. Курченко вместе ' с агитатором 
тов. Кондратьевым написали предвыбор
ные лозунги для агитпункта, оборудова
ли агитпункт плакатами и монтажами. 
Подготовлено оборудование для^ избира
тельного участка: избирательный ящик, 
бумага, карандаши и т. д.

Продумала комиссия тажже организа
цию своей работы в день выборов. В по
мощь комиссии привлекается актив из 
местной интеллигенции.

Мы также провели учет избирателей, 
которые не смогут придти в день голосо
вания на избирательный зшасток. К та
ким избирателям будет выезжать член 
комиссии с избирательным ящиком.

Для культурного обслуживания изби
рателей в день выборов организуется ком
ната отдыха. Коллектив хуложествеяной 
самодеятельности заканчивает подготовку 
концертной программы.

День выборов участковая избиратель
ная комиссия встретит в полной готовно
сти.

П. ИВАЩЕНКО.
предсертель Комбарской участковой 

избирательной комиссии 
Пудинского района.

Лекция И концерт 
на агитпункте

В агитпункте избирательного участка 
38 города Томска регулярно читаются 

лекции и доклады д.ля избирателей.
Недавно действительный член общества 

по распространению политических и на
учных знаний тов. Вольфсон прочитал 
лекцию о международном пололшнии.

После лекции эстрадная бригада Том
ской областной филармонии дала для из
бирателей концерт. В концерте приня.Ди 
участие артисты эстрады Валентина и 
Владимир Ступины, Пина и Татьяна Ива
новы и Владимир Енигин.

А. ДУРАСОВА, 
заведующая агитпунктом.

Благоустройству Томска- 
повседневное внимание
С  X / /  сессии Томского городского Совета

Забота о неуклонном повышении благо
состояния советского народа, о всемерном 
удовлетворении его постоянно раетущих 
материальных и культурных потребно
стей —  высший закон деятельности на
шей па'ртии и правительства. Одним из 
проявлений этой заботы является огром
ный размах жилищного и коммунально- 
бытового строительства, непрерывный 
рост благоустройства городов, рабочих по
селков и сел.

С каждым гадом растет и  благоустраи
вается наш областной центр —  город 
Томск. В прошлом году только по местно
му бюджету на его благоустройство было 
израсходовано более 3 миллионов руб.лей. 
При активном участии коллективов про
мышленных предприятий, организаций, 
учебных заведений, общественности в го
роде было заасфальтировано свыше 56 
тысяч квадратных метров дорог, тротуа
ров и плоп1адей, построено и отремонтиро
вано 23 тысячи квадратных метров бу
лыжных мостовых. 176 тысяч квадрат
ных метров гравийных дорог и тротуаров. 
Увеличена протяженность канализацион
ных и водопроводных линий, протяжен
ность теплотрассы, выполнены большие 
земляные работы. В парках, садах, на 
улицах города посажено 30 тысяч де
ревьев и более 17 тысяч кустарников.

25 февраля на X II сессии Томского го
родского Совета депутатов трудящихся 
обсуждался план строительства комму
нальных сооружений и благоустройства 
города на 1954 год. По этому плану пред
полагается увел1ичить протяженность во
допроводной сети почти на 20 километ
ров, канализационной сети —  на 5,4 ки 
лометра. Запланировано заасфальтировать 
104 тысячи квадратных метров и по
крыть гравием 147 тысяч квадратных 
метров дорог и тротуаров. Намечается 
продолжить строительство очистных со
оружений, теплофикационных сетей и 
других коммунальных объектов.

Докладчик заместитель председателя 
горисполкома тов. Воронин подчеркнул, 
что на исполкомы горо,тского и районного 
Советов, их отделы коммунального хозяй
ства, на руководителей предприятий и 
учреждений ложится большая ответствен
ность за организацию благоустройства, за 
темпы и качество работ.

В прошлом году горисполком и рай
исполкомы далеко не использовали свои 
возможности, не сумели привлечь к  уча
стию в благоустройстве широкие массы 
населения. Коллективы ряда предприятий 
и учреждений (манометрового завода, ав

тобазы, фабрики «Красная звезда», педа
гогического института и некоторых дру
гих) не справились с выполнением взя
тых на себя о.бязательств по благоустрой
ству. К концу года остались неиспользо
ванными значительные средства, отпу
щенные на строительства водопровода, 
кана.1изации, трамвайных путей и т. п.

Нужно уже сейчас готовипся к пред- 
стоящим работам. Необходимо вести заго
товку и вывозку гравия, своевременно 
подготовить всю проектную документа
цию, обеспечить объекты строительства 
необходимыми строительными материала- 
ш .  Нужно заб-лаговременно подготовить к  
эксплоатации асфальтовые заводы, обес
печив их нужным запасом нефлюбитума, 
а также дробильного щебня и гравия.

Местные Советы до.лжны оперативнее 
руководить ходом работ по благоустройст
ву, осуществлять действенный контроль 
за выполнением принимаемых решений по 
благоустройству. В прошлом году такой 
контроль осуществлялся слабо.

Выступившие на сессии председатели 
райисполкомов тт. Бобков, Корнеев, Чула
нов признали, что они не проявляли 
должной требовательности к руково
дителям предприятий, срывавших вы
полнение работ, имеющих важное значе
ние для города. Наряду с этим они кри
тиковали горисполком за слабую помощь 
райисполкомам в организации благоуст
роительных работ.

Тт. Арлюков и Словак указали на, 
необходи.чость усиления благоустройства 
окраин. В последние годы на окраина! 
Томска выстроено много новых домов. 
Здесь прежде всего необходимо обеспечить 
хорошее водоснабжение населения, а так
же привести в порядок новые улицы. 
Серьезное внимание в этом году должно 
быть обращено на использование уже вы
строенных коммунальных сооружений.

Тт. Зайцев и Сторожевсюий указали 
на необходимость усилить контроль за 
экенлоатацией жилого фонда и предлага
ли принять ме(ры по улучшению работы 
коммунальных учреждений и автотранс
порта.

На сессии отмечалось важное значение 
развертывания социалистического сорев
нования за быстрейшее выполнение ра^ 
бот по благоустройству.

В своем решении городской Совет опре
делил меры для улучшения благоустрой
ства города.

Городской Совет признал руководителей 
предприятий, организаций и учреждений, 
депутатов городового Совета и всех тру
дящихся активно участвовать в благоуст
ройстве родного города.

-□ U □-

Научная книга в 1954 году
Издательство Академии наук СССР вы

пускает в этом году большое количество 
разнообразной научной литературы, зна
комящей с новыми трудами советских 
ученых и выдающимися произведениями 
классиков отечественной и мировой на- 
укп. План выпуска кн и г ' в 1954 году 
превышает прошлогодний и составит свы
ше десяти тысяч авторских листов. Кроме 
того, издается 44 научных журнала. В 
частпости, будет выходить семь серий ре
феративного журнала, который информи
рует ученых, работников промышленности 
и сельского хозяйства о научной литера
туре, выхо,дящеп в СССР и за рубежом.

В этом году выпускаются три тома 
сочпнеиип М. В. Ломоносова, XXIV —  за
вершающий том сочинений Д. И. Менделе
ева, последний том собрания сочинений 
В. В. Докучаева. Выходят труды крупнев
ших советских ученых академиков 
И. Д. Зелинского, С. И. Вавилова, 
В. П. Вернадского, С. С. Наметкина, 
Н. М. Губкина, А. Е. Ферсмана, В. Л. Ко
марова и других.

Большой .интерес у широкого круга чи- 
тате.лей вызывают академические издания 
произведений ве.ликих' революционных де
мократов и крупнейших деятелей русской 
литературы. В нынешнем году выйдут че
тыре тома сочинений В. Г. Белинского 
(с IV  по V II), первые три тома собрания 
сочинений Л. И. Герцена (в 30 томах), а 
также первые три тома академического 
собрания сочинений М. 10: Лермонтова (в 
шести томах).

Выходят фундаментальные коллектив
ные труды по общественным наукам: 
«Пстория философии», т. 1, «История 
Москвы», тт. I l l ,  IV, V, «Очерки истории 
СССР», два тома «Истории русского ис
кусства», первые тома «Истории Польши» 
и «Истории Болгарии», второй том капи
тального труда «Грамматика русского 
Ж4ыка» (синтаксис), третий том большого 
академического словаря современного рус
ского литературного языка.

Институт философии подготовил новые 
монографии: «Коммунистическая партия— ■ 
руковрдящая и направляющая си.ла со
ветского общества», «О коммунистическом 
воспитании трудящихся» и сборник «Ис
тория общественной и философской мысли 
Украины».

Большое значение в этом году придает
ся изданию серии популярных массовых 
брошюр «В помощь сельскому хозяйству». 
Уже вышли в свет книги: «Насекомые- 
опылители красного клевера», «Вредители 
цитрусовых и их естественные враги».

Среди изданных новинок научной лите
ратуры 1954 года —  выпуски трудов по 
истории техники, освещающие приоритет 
русской технической мысли в важнейших 
открытиях, сборник «Успехи астрономи
ческих наук» под редакцией академика 
В. Г. Фесенкова, тома «Музыкального на
следства», в которых опубликованы ис
следования, материалы, письма, связанные 
с жизнью и творчеством Римского-Корса
кова.

(ТАСС).
□  □ -Возобновление постановки пьесы А. П. Чехова „Три сестры"

в этом году исполняется 50 лет со дня 
смерти великого русского писателя Анто
на Павловича Чехова. В связи с этой да
той Томский драматический театр вновь 
включил в свой репертуар одно из луч
ших его драматических произведений 
«Три сестры».

Наряду с ранее занятыми в постановке 
артистами Стряпкиной, Павленковой, Афо
ниной, Молотовым. Филипповым, .заслу
женной артисткой МАССР Егоровой, в 
спектакле участвуют артисты Левина, 
Лядов, Муратов.

Сатирическая комедия Камни в печени" в районном
Доме культуры

Драматический коллектив Пудинского 
районного Дома культуры подготовил и 
показал трудящимся районного центра

сатирическую комедию А. Макаенка 
«Камни в печени». Постановка тенло 
встречена зрителями.

К О Р О Т К О
Колхозники сельскохозяйственной арте

ли «Северное сияние», Каргасокского 
района, провели два воскресника по заго
товке дров для школы. ЗаготоБ.лено более 
300 кубометров дров.

V
Учащиеся томской шко.ды !N5 8 побы

вали в гостях у школьников села Коларэ- 
во. Они выступили перед колхозниками и 
сельскими школьниками с концертом, пе- 
реда.ли сельской и школьной биб.лиотекам 
более 1.000 книг.

***
Бакча,некий маслозавод открыл в по

селках Полынянка и Новая Воробьевка 
отделения по переработке молока. В бли
жайшее время такие отделения будут от
крыты также в поселках Панычево, Су
хое и Большая Галка. Для них получены 
сепараторы и другое оборудование.

Выездная бригада артистов областной 
филармонии выступила с концертом в по
селке Усть-Тым, Каргасокского района. В 
концерте приняли участие артисты 
Р. Курзямова. А. Зиньковская, И. Доро- 
гань' и друпие.

•**
В первичной организации ДОСААФ при 

Пышкивской МТС организован кружок по 
изучению автомоби.ля. В кружке занимает
ся 30 механизаторов. Занятия проводит 
автомеханик МТС тов. Кропочев.

В организации ДОСААФ при Пышкино- 
Троицкой средней школе организованы 
стрелковый кружок, кружки авиамодели
стов и радиолюбителей.

Стрелковые кружки, кружки по изуче-' 
нию телефона созданы также при Боляй- 
ской судоверфи и в других первичных ор
ганизациях ДОСААФ Пышкино-Троицкого 
района.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



С у б б т . 27 февраля 1954 г. JJs 41 (9379) К Р А С Н О Е  З Н А МЯ

' Ф

ОТВЕТСТВЕННОЕ, НЕОТЛОЖНОЕ ДЕЛО
Во-время подготовиться к посадке картофеля 

квадратно-гнездовым способом
в докладе на сентябрьском Пленуме 

ЦК КПСС Н. С. Урущев укапал, что 
«вопрос механизации возделывания 
кангофеля —  это прежде всего вопрос 
о способе его посадки. Проблему механи
зации мы не решим, если не перейдем к 
более прогрессивному способу посадки 
картофеля и овощей, позволяющему пол
ностью механизировать междурядную об
работку. Есть ли у нас такой способ? Да, 
есть. Это квадратно-гнездовой способ».
•  Некоторые колхозы. обслуживаемые 
Корниловской МТС, применяли этот спо
соб в 1953 году. В колхозе «Пламя», 
Протопоповского сельсовета, квадратно- 
гнездовым способом было посажено 35 
гектаров картофеля. Площадь, отведенная 
колхозом под картофель, была с осени 
вспахана под зябь. В зимний период на 
каждый гектар этого участка было выве
зено по 12 тонн перегноя.

Весной при появлении сорняков поле 
прокультивировали культнватора.чи КП-4. 
Перед посадкой картофеля поле промарки
ровали. Опытный колхозник тов. Авдеев 
добросовестно отнесся к вынолиению этой 
работы. Ряды были сделаны ровные и 
прямые. Тракторист тов. Меденцев зара
нее подготовил к работам трактор и плуг: 
у трерорпу(!ного плуга был отнят пос
ледний корпус. Чтобы первая бороздя по
лучилась ровная, на поле, под прямым 
углом к линиям, сделанным маркером, бы
ли устано'влены вешки. Вслед за тракто
ром 8 колхозников в места пересечения 
линий, сделанных маркером, и борозд, на
рванных тракторным плугом, вносили пе
регной, а другая группа колхозников, 
также состоящая из 8 человек, вслед за 
ними раскладьгаала картофель по 2—3 
к.дубня в гне.здо. Заделка картофеля бы
ла произведена боронами; окучивали пе
рекрестно, конными окучниками.

Урожайность картофеля на площади, 
засаженной квадратно-гнездовым спосо
бом, оказалась на 30— 40 процентов вы
ше по сравнению с площадями, где кар
тофель был посажен обычным спо'собом.

Евадратно-гне.здовой способ посадки 
картофеля применяли и другие колхозы. 
Однако в целом по области в прошлом го
ду квадратно-гнездовым способом было 
засажено лишь 170 гектаров.

Нынче будет значительно расширена 
площадь под посев картофеля в колхозах 
Туганского. Томского. Асиновского, Чаин- 
ского и других районов.

Задача значительного увеличения про
изводства картофеля, поставленная сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС, требует 
широкого внедрения в колхозное произ
водство квадратно-гнездового способа по
садки картофеля.

Это даст возможность механизировать 
междурядную обработку посевов картофе
ля. тем самым обеспечить хороший уход 
за ними. Кроме того, посадка картофеля 
квадратно-гнездовым способом позволяет 
производить убо’рку картофеля с помощью 
машин. Все .это даст колхозам чболыпую 
экономию рабочей силы в период самых 
напЬяженных сельскохозяйственных ра
бот.

Колхоз «Путь к  коммунизму». Томского 
района, например, сеет 14П гектаров кар
тофеля. Ек;ли весь картофель посадить 
обычным способом, то на его обработку и 
уборку потребуется затратить более 7.000 
человеко-дней, а при квадратно-гнездовой 
посадке лишь 850— 900 человеко-дней 

Квадратно-гнездовой способ посадки 
картофеля должен найти применение во 
всех колхозах нашей области. Агрономам 
колхозов, специалистам МТС необходимо 
широко развернуть подготовку к предстоя
щим работам по посадке картофеля.

В машинно-тракторных станциях на
шей обдасти имеются спепиальные маши
ны «СКГ-4» для посадки картофеля квад
ратно-гнездовым способом. Уже сейчас их 
необхо.тиио тщательно проверить и под
готовить К посадочным работам. Однако 
нредстоящрй весной этих иашии будет 
еще недостаточно, поэтому необходимо 
широко применить ручную noicarKy кар
тофеля и овощей квадратно-гнездовым и 
квадратным способами, использовав для 
этого культиваторы, окучники и плуги.

Неотложная задача руково.Д1Ителей МТС 
—  в ближайшее время определить, каки
ми орудиями будет производиться посад
ка картофеля и овощей в каждом обслу
живаемом станпиен колхозе.

Особенно важно до наступления весны 
обучить приемам и методам посадки кар
тофеля и овощей квадратно-гнездо1Вым и 
гнездовым методами всех механизаторов 
МТС и колхозных овощеводов. Без этого 
невозможно внедрить эти прогрессивные 
методы в колхозное производство.

Однако ни одна машинно-тракторная 
станция области до сих пор по-настояще
му пе занимается ни подготовкой техни
ки, ни подготовкой кадров для квадратно- 
гнездового посева картофеля и овощей.

Например, директор Поросивскон МТС 
тов.' Толстихин и главный агроном тов. 
Кравцов еще не определяли, в каких кол
хозах картофель будет посажен под плу
ги и окучники, ие подобрали машинистов 
для работы на картофелесажалках. Ни в 
одной ^МТС Томского района пе начато 
еще обучение мехаии.заторов и колхозни
ков методам квадратно-гнездового и гнез
дового способов посадки картофеля и ово
щей.

Посадка картофеля и овощей квадрат
но-гнездовым способом —  дело новое для 
многих машинно-тракторных станпий на
шей области. Очевидно, при осуществле
нии его встретится иного трудностей и 
неясностей. Успех в этом деле может быть 
достигнут лишь в том случае, если под
готовиться к посадке до начала посевных 
работ. Колхозным агрономам, со'пместно с 
правлениями колхозов, необходи-мо в бли
жайшее же время провести всю подготов
ку: надо отвести для посадки картофеля 
лучшие участки, организовать сбор и вы
возку на эти участки местных удобрений, 
полностью используя тягло колхозов.

Большого внимания заслуживает подго
товка и правильное хранение семенного 
материала. Нужно учесть, что картофеле
сажалка «СКГ-4» иежет высаживать 
клубни, не превышающие весом 50— 80 
граммов (величиной с куриное яйцо). Бо
лее крупные клубни сажальным механиз
мом не захватываются. Для обеспечения 
высокопроизводительной работы машины 
необходимо отобрать клубни именно этой 
величины, а если таких в колхозе нет, 
приобрести их.

Очень важно для получения высоких 
урожаев посадить картофель сортовыми 
семенами. В прошлом году, например, кол
хозники полеводческой бригады тов. Чер
нова в колхозе «Победа», Асиновского 
района ,̂ получили на площади 5 гектаров 
урожай картофеля сорта «берлихенген» по 
150 центнеров с каждого гектара. По 200 
центнеров картофеля с гектара собрали 
колхозники сельхозартели «Серп и молот». 
Томского района, на участке в 6 гектаров, 
где был посажен картофель того же сорта.

В бригаде тов. Яновича колхоза имени 
Хрущева, Шегарского района, урожай кар
тофеля на участках, засаженных сорт<1Вым 
картофелем, был на 50 центнеров выше, 
чем на участках, где был посажен обыч
ный картофель.

Все эти факты говорят об огромных 
прри.муществах посадки картофеля сорто
выми семенами. Поэтому обеспечение кол
хозов к  весне сортовыми семенами должно 
быть одной из основных задач МТС и 
правлений колхозов. Колхозным агрономам 
необходимо по-серьезному заняться семе
новодством картофеля и добиться того, 
чтобы колхозы имели свои семена высоко
урожайных сортов картофеля, выращивае
мых в нашей области: «лорх», «берлихен
ген», «советский», «ранняя роза» и «эп- 
рон».

Надо навести должный порядок в хра
нении семенного иатериа.да. У нас еще 
немало случаев, когда агрономы не за
нимаются этими вопросами, не следят за 
состоянием семенного материала, не прове
ряют температуру в хранилищах, а это 
приводит к большим потерям семенного 
материала.

Агрономы должны установить неослаб
ный контроль за хранением семейного 
картофеля: завести паспорта на' каждое 
хранилище: не реже одного раза в пяти
дневку бывать в хранилищах, осматривать 
картофель, отмечать в паспорте состояние 
семенного материала и давать необходимые 
указания кладовщику.

Необходимо своевременно и всесторонне 
подготовиться к посадке картофеля пере
довым квадратно-гнездовым способом.

А. ТИТОВ.
главный агроном управления МТС 

областного управления сельского 
хозяйства.

О  р о д и т е л Ь с к о т ч  д о л г е
Заметки о воспитании детей в семье

в  нашей стране созданы все условия степени влияют на формирование лнчно- 
для воспитания молодого поколения. Все спи ребенка.
дети имеют возможность учиться, разви
вать свои таланты и способности, хорошо 
отдыхать. Счастливо и радостно детство 
юных граждан страны Советов. Родина 
воспитывает здоровых, смелых, жизнера
достных людей, беззаветно преданных 
великому делу строительства коммунизма.

Но иногда еще в нашем обществе по
являются люди-уроды, с чуждыми нам 
взглядами, с неправильным пониманием 
своего места в жизни, стремлением по
жить за счет других. Откуда они?

Не так давно «Комсомольская правда» 
опубликовала фельетон «Плесень». Этот 
Фельетон вызвал большой отклик среди 
нашей общественности, ибо затронул 
очень серьезный и важный вопрос —  
вопрос о воспитании детей в семье. Исто
рия, рассказанная в фельетоне, очень по
учительна. Она показывает, какой вред 
приносит неправильное воспитание, отор
ванное от нашей жизни, чуждое всему 
существу нашего общественного строя.

Замечательный советский педагог А. С. 
Макаренко писал: «Вы родили и воспиты
ваете своего сына или дочь не только для 
вашей родительской радости. В вашей- 
семье и под вашим руководством растет 
будущий гражданин, будущий деятель и 
будущий борец».

Нередко об этом забывают некоторые 
родители.

Знакомясь в школе с неуспевающими 
и.ти недисциплинированными учениками, 
очень часто устанавливаешь, что их неус
певаемость и плохая дисциплина в значи
тельной степени объясняются недостатка
ми семейного воспитания.

По долгу своей службы мне часто при
ходится сталкиваться с фактами непра- 
вильногб воспитания. Они, несомненно, от
личаются от тех,' которые изложены в 
фельетоне «Плесень», но истоки их сход
ны, они сводятся к тому же —  к невер
ному пониманию своей роли родителями.

...У Бориса Л. вид «ухаря». Шавка 
сдвинута набекрень, из-под нее выгляды
вает чуб лохматых, нечесанных волос. R 
компании товарищей он держит себя вы
сокомерно и подкрепляет свою речь для 
«пущего авторитета» нецензурными ти
радами. Откуда все это у ученика совет
ской ШКОЛЫ'' После посещения семьи 
мальчика все становится ясным. Брань, 
цинизм, грубость во взаимоотношениях ро
дителей —  вот свидетелем чего нередко 
был Борис, на таких примерах он «воспи
тывался».

Нередко некоторые родители наносят 
огромный вред детям бранью, суровыми 
наказаниями, забывая о том, что необ
ходимо внимательно и чутко подойти к 
ребенку, помочь ему исправить свои недо
статки.

Ученик 9 средней школы г. Томска 
Слава Н плохо видит. Врач предписал 
ему носить очки. Мальчик стесняется 
надевать очки в классе, и поэтому пишет 
плохо. Видя в тетрадях сына каракули, 
мать дома исступленно кричит на него, 
обвиняя в лени и нежелании учиться 
лучше. Сын сторонится матери, старает
ся ' скрыть от нее свою работу. Вместо 
чуткого наставника и человека, с кото
рым можно поделиться и радостями и 
горестями, ребенок видит в матери не
друга.

Галя Л., ученица 12 сре.дней школы 
стала отставать в учебе, сделалась невни
мательной и раздражительной. Часто н:1 
уроках, забыв обо всем окружающем, сна 
о чем-то глубоко задумывалась, на во
просы учителя отвечала невпопад.

Прп знакомстве с домашней обстанов
кой выяснилось: отеп Га.ти погиб на 
фронте, мать вышла за.чуж вторично. От
чим оказался грубым, бездушным чело
веком. В семье он появлялся пьяным, 
устраивал 'дебошп. осыпая при этом ос
корблениями жену и детей, а порою, же
стоко избив, выгонял их на улицу, и 
семья вынуждена была искать ночлега у 
соседей.

Неизвестно, как бы сложилась судьба 
Гали, если б в дело ее не вмешались об- 
щественн01сть и школа.

За издевательства над семьей ее отчим 
привлечен к  уголовной ответственности 
Но много пройдет времени, прежде чем из 
памяти ребенка полностью изгладятся Кар
тины перенесенных страданий.

Нужно всегда помнить, что атмосфера 
в семье, поведение родителей в огромной

Родители должны хорошо знать своего 
ребенка, знать, как он учится, ведет себя 
в школе и на улице, с кем дружит.

Оянако некоторые матери и отцы ме
сяцами не заглядывают в школьные днев
ники, очень редко заходят в школу для 
того, чтобы побеседовать с учителями об 
учебе своих детей.

Отдельные родители не следят за вы
полнением детьми режима дня, не созда
ют им необходимых условий для занятий. 
Ребенок должен оказывать посильную по
мощь родителям, но во время вьтолнения 
домашних заданий необходимо дать воз
можность ему сосредоточить внимание на 
подготовке к  урокам и не отрывать его 
для выполнения каких-либо поручений.

В «Правилах поведения учащихся» 
определено, каким должен быть школь
ник, как он должен себя вести в школе, 
дома и на улице. К сожалению, многие 
родители не знают этих правил и не тре
буют выполнения их от детей.

Недавно мне пришлось столкнуться с 
таким фактом. В автобусе, переполненном 
пассажирами, одно из сидений занимал 
мальчик лет 12 Рядом находилась его 
мать. Когда к ним подошел пожилой чело
век, то пассажиры сказали: «Мальчик, 
уступи место». Мальчик послуш
но вскочил, но мать резко отрубила: 
«Спаи! Ты сидишь на своем месте!».

Такие факты отнюдь не редкое явле
ние. Они приводят к  тому, что в детях 
появляются черты барства и неуважения 
к  человеку.

Правильное воспитание ребенка с само
го раннего детства —  это вовсе не такое 
уж легкое дело. Но хорошо воспитать 
своего ребенка иолсет каждый, если толь
ко он этого действительно хочет, «это —  
дело приятное, радостное, счастливое», —  
как указывал А. С. Макаренко.

Наша советская школа проводит боль
шую, кропотливую работу по воспитанию 
детей, и семья должна помогать ей в 
этом. Большую помощь в деле улучшения 
педагогической пропаганды обязаны ока
зывать родительские комитеты.

В средней школе JsT« 45 г. Томска (ди
ректор тов. Вишневская, председатель ро
дительского комитета тов. Матюшкина) 
хорошо налажена совместная работа шко
лы и родительской общественности. Роди
тели дежурят в школе, посещают уроки, 
беседуют с отдельны.™ неуспевающими 
учащимися, знакомятся с бытовыми усло
виями детей, руководят различными 
кружками и т. д.

Несомненно, такой опыт заслуживает 
широкого распространения.

В свою очередь и школа должна повсе
дневно помогать родителям. Необходимо 
чаще организовывать лекции для родите
лей на педагогические темы, проводить 
родительские копференпии.

Не может быть в стороне от вопросов 
воспитания и общественность. Многие 
профсоюзные организапяи в ряде случаев 
не придают значения сигналам о непра
вильном поведении родителей, не оказы
вают на них соответствующего обществен
ного воздействия. Слаба связь профоргани
заций со школами.

Иногда виновны в плохом воспитании 
детей и те, кто должен заботиться об ор
ганизации отдыха детей. Нередко в на
ших кинотеатрах во время детских сеан
сов можно увидеть такую картину: к кас
сам, возле которых выстроилась очередь 
детей, подходят взрослые «дяди» и гру
бо отталкивают малышей для того, чтобы 
взять билеты без очереди. У касс и в 
фойе никто не следит за порядком, . дети 
предоставлены самим себе.

Бывают случаи, копа  дети посещают 
кино позднее 9 часов вечера, смотрят ки 
нофильмы, которые и.ч смотреть еще рано.

Попрежнему встречаются еще такие 
факты, когда детям продают в магазинах 
папиросы и спиртные напитки.

Все это говорит о том, что в воспита
нии детей большую роль играют совмест
ные усилия семьи, школы и обществен
ности. Необходимо всемерно укреплять 
связь школы, семьи и общественности. В 
этом— залог успешного всестороннего раз
вития и правильного воспитания детей.

С. ПОЗДНЯКОВА,
сотрудник Томского областного института 

усовершенствования учителей.

Ю Н Ы Е  Т Е Х Н И К И

ш
Многолюдно в воскресные дни на стан

ции юных техников. Более двухсот уча
щихся школ г. Томска нриходят сюда за
ниматься в радиотехническом, судомо
дельном, авиамодельном и других круж 
ках. Станция юных техников стала для 
детей излюбленным местом проведения ча
сов досуга.

Комната, где занимаются члены круж 
ка «Умелые руки». Ученик пятого класса 
шкоды № 23 Миша Кондратов обращается 
к  руководителю кружка тов. Сидорову:

—  Иван Родионович, правильно я вы
пилил узор?

Иван Родионович внимательно осматри
вает крышку шкатулки, изготовляемую 
Мишей. С большой любовью и терпением 
выпилил мальчик лоб:шком на крышке 
шкатулки многочисленные узоры с силуэ
том белого медведя в центре. Нигде не 
видно отклонений от рисунка, ни в одном 
месте не поломана дощечка, что бывало 
довольно часто в первые дни занятий.

Три месяца назад пришли в кружок 
«Умелые руки» более тридцати учащихся. 
За это время они приобрели навыки в 
обращении с напильниками, стамесками, 
лобзиками, паяльными инструментами. 
Большинство учащихся теперь успешно 
выполняет сложные задания по изготов
лению инструментов и различных изделий.

Ученик шестого класса Гера Пруткевич 
изготовил модель плуга, режущего аппара
та комбайна, действующую модель моло
тилки. Ученик седьмого класса школы

фильмов «Новогодняя елка» и «Соревно
вание авиамоделистов». Радиолюбители 
изготовили для колхозов области пять ра
диоприемников. Сейчас они проводят ра
боту по установке телевизора на станции 
юных техников.

Большой любовью у детей пользуется 
крулсок авиамоделизма. Здесь занимается 
более 50 человек. Члены кружка первого 
года обучения знакомятся с вопросами 
воздухоплавания, строят схематические' 
модели самолетов с резиновыми моторами 
и коробчатых змеев. Учащиеся второго, 
третьего и четвертого голов обучения 
справляются с более сложными заданиями. 
Они изготовляют модели самолетов с бен
зомоторами, а также модели, управляемые 
с земли в полете при помощи шнура.

На городских соревнованиях авиамоде
листов представители станции юных тех
ников заняли первое место. Кордовые мо
дели самолетов и коробчатые змеи, пред
ставленные кружковцами, показали хоро
шие лётные качества.

Томские авиамоделисты часто получают 
письма от учащихся сельских школ нашей 
области. Сельские авиамоделисты просят 
принять их заочно в члены кружка, вы
слать задания и литературу. Ученик вось
мого класса Итатской средней школы 
Туганского района Ваня Афонин сообщает 
в своем письме:

«Я веду занятия в кружке авиамодели
стов. В нем занимаются 14 учеников на-

J\ls 9 Коля Деев и учащийся восьмого' шей школы. Пришлите, пожалуйста, за- 
класса школы iN? 7 Володя Строгов освой- Дания с подробным описанием процесса из-
ли приемы выжигания сложных узоров по 
дереву.

Более 90 учащихся занимаются в судо- 
модельиом, ра,диотехиическом. кино-и фо- 
толюбительских кружках. За три месяца 
они познакомились с различными типами 
кораблей, с устройством радио- кипр- и фо
тоаппаратов. Члены судомодельного круж 
ка изготовили более 50 схематических мо
делей кораблей, несколько . дойствующих 
моделей шверботов, яхт, сторожевых кате
ров.

Кинолтобитр.ди ПРОИЗВР.ДИ за это время 
съёмку короткометражных узкопленочных

готовления и размеров моделей парашю
тов. коробчатых змеев и вертолётов».

Такие же письма присылают учащиеся 
школ Зырянского, Шегарского, Пудинского 
и других районов. Более 190 учащихся 
заочно зачислены в кружок авиамодели
стов.

И. АНУФРИЕВ.
V

На снимке (слева направо): учеттики 
седьмых классов Женя Григорьев (шко
ла № 7), Валя Родионов (школа № 24) 
и Боря Конинин (школа № 7) со своими 
моделями. Фото Ф. Хитриневича.

п  □ -

в  ТОМСКОМ спортобществе „Динамо"
в  г. Томске сдан в эксплоатапию спор

тивный .зал для физкультурников общест
ва «Динамо». При зале имеются подсоб
ные помещения, горячий душ, оборудован 
медпункт. ^

В дни студенческих каникул в спирт- 
зале был проведен розыгрыш первенства 
ДСО «Наука» по волейболу (сибирская 
зона), окончившийся победой томичей. 
Здесь состоялась традиционная встреча 
по баскетболу между Иркутским и Том
ским университетами, победителями в ко
торой вышли томичи.

В зале начались регулярные занятия 
спортсменов общества.

V
' В Москве, на большом трамплине, рас
положенном на Ленинских горах, было

разыграно лдтчно-ко'манлное первенство 
общества «Динамо» по горному двоеборью.

Представитель томской организации Ар
нольд Тоиагаич в этих соревнованиях за
нял второе личное место и включен в со
став команды ПС «Динамо» для участия 
в соревнованиях на первенство СССР.

Началась 3-я зимняя спартакиада том
ского спортобщества «Динамо», в програм- 
му которой входят стрельба из личного ору
жия, скоростной бег на простых и бего
вых коньках, гонки на лыжах, поднятие 
тяжестей и игра в волейбол. В спарта
киаде прииимают участие команды 6 -тн 
районных советов «Динамо».

Соревнования сельских лыжников
в с. Зырянском проведены соревнова

ния сельских лыжников на первенство 
района. В них приняли участие более 
150 сельских спортсменов.

В результате двухдневной борьбы пер
вое место заняла команда Зырянского 
сельского Совета, второе —  команда 
Яранского сельсовета. На третье место 
вышла команда Тукайского сельсовета.

НЕУКЛОННО ПОВЫШАТЬ КАЧЕСТВО 
ПРЕПОДАВАНИЯ МАРКСИСТСКО-ЛЕНИНСКОЙ ТЕОРИИ

в формировании мировоззрения студен
тов решающая роль принадлежит маркси
стско-ленинской теории. Вот почему важ- 
йейшей задачей советской высшей школы 
является неуклонное улучшение препода
вания марксизма-ленинизма в вузах. От 
каждого студента мы должны требовать 
творческого овладения марксистской на
укой, умения связывать теоретические по- 

. ложения с практическими задачами ком
му нистического строительства.

Прошедшая в Томском политехническом 
институте зимняя экзаменационная сессия 
позволяет сделать вывод о том, что в те
кущем учебном году достигнуто некоторое 
улучшение преподавания марксистско-ле
нинской теории. Большинство студентов 
спстематичрски изучало программный ма
териал, тщательно готовилось к  семи
нарским занятиям и показало на экзаме
нах и зачетах прочные и глубокие зна
ния.

Большую помощь в прошедшем семестре 
оказывали коллективу кафедры марксиз
ма-ленинизма партийные и комсомольские 
организации факультетов. Вопросы изу
чения >гарксистско-ленинской теории об
суждались на партийных и комсомольских 
собраниях факультетов с участием препо
давателей кафедры, ведущих занятия со 
студентами.

Особенно много внимания этим вопро
сам уделяла партийная организация выс
ших инженерных курсов. Это не замед.ди- 
ло положительно сказаться на результа
тах сессии. На шестом потоке инженер

ных курсов сдавали экзамены 151 чело
век. Из них на «отлично» и «хорошо» 
сдали 141 и на «посредственно» — лишь 
10 человек. Из 64 коммунистов 62 сдали 
экзамены по основам марксизма-ленинизма 
только на «отлично» и «хорошо».

Одной из особенностей закончившейся 
сессии было то, что зачеты по основам 
марксизма-ленинизма проводились не в 
течение семестра, а были вынесены на 
сессию. Это дало возможность студентам 
скстематизировать и более глубоко проду
мать изученный на протяжении семестра 
материал и хорошо нодготовиться к  сдаче 
зачета.

Из ответов студентов было видно, что 
они настойчиво и серьезно изучали реше
ния съездов, конференции и пленумов ЦК 
нашей партии.

Студенты показали хорошие знания 
решений XIX съезда КПСС, постановления 
сентябрьского Пленума ЦК нашей партии 
и последующих решений партии и прави- 
те.дьства.

Как положительный факт следует отме
тить и то обстоятельство, что многие сту
денты умело связывали теоретические во
просы с задачами коммунистического 
строительства.

Экзаменационная сессия явилась про
веркой состояния преподавания маркси
стско-ленинской теории в вузе. Сессия 
вскрыла и существенные недостатки в 
идейно-теоретическом уровне лекций и 
семинарских занятий, в постановке учеб

но-воспитательной и методической работы 
кафедры.

Следует, прежде всего, отметить, что не 
все разделы курса достаточно хорошо 
усвоены студентами. Многие студенты 
I курса слабо усвоили важнейший вопрос 
программы— ленинскую теорию перераста
ния буржуазно-демократической револю
ции в революцию социалистическую. Сту
денты II  курса довольно поверхностно 
представляют сущность новой экономпче- 
свой политики и ее значение. Это свиде
тельствует о том, что материал на лек
циях преподносится преподавателями не 
всегда доходчиво, что преподаватели пол
ностью еще не отрешились от начетниче
ства и догматизма.

Большие недостатки имели место при 
проведении семинарских занятий.

Известно, что семинарские занятия яв
ляются хорошим средством закрепления и 
углубления- знаний студентов, контро
ля за их самостоятельной работой. 
Однако некоторые семинарские занятия 
пе соответствовали своему назначению. 
Только этим можно объяснить тэт факт, 
что отдельные студенты систематически 
не работали над программным материалом, 
тщательно не изучали решения нашей 
партии и произведения классиков марк- 
сизма-лен1ши:)ма, а ограничивались чте
нием популярных брошюр. Были факты, 
когда отдельные студенты 413-й, 252-11
и 213-й групп недобросовестно относи
лись к изучению материала, подменяя са
мостоятельное изучение списыванием кон

спектов товарищей. Эти студенты пришли 
к  экзаменам без прочных и глубоких зна
ний и не сдали зачета по основам марк
сизма-ленинизма.

Особе'нпо многочисленны недостатки в 
самостоятельной работе студентов вечер
него отделения, где значительная часть 
студентов не едала зачеты или не явилась 
на них. Так, если на дневном отделении 
количество не сдавших зачеты на I и II 
курсах составляет 1,5 процента, то на 
вечерш^ отделении —  8 процентов, а на 
11 курсе этого отделения еще больше.

Эти факты должны привлечь внимание 
дирекции и партийной организации 
института. Вечернему отделению не 
уделяется достаточного внимания, не 
принимаются действенные меры по 
укреплению учебной дисциплины. Боль
шая вина ложится и на кафедру марк
сизма-ленинизма, которая мало вникает 
р работу преподавателей вечернего отделе
ния. Надо также отметить, что многие 
партийные, комсомольские и профсоюзные 
организации предприятий и учреждений, 
1де работают студенты вечернего отделе
ния, совершенно не интересуются, как 
учатся члены их коллективов.

Экзамены и зачеты выявили догматиче
ский и начетнический подход отдельных 
студентов к  изучению теории марксизма- 
ленинизма. Это выразилось в простом 
заучивании теоретических положений, в 
неумении показать марксизм-ленинизм 
в действии, в неумении связывать теоре
тические положения с задача.ми строитель
ства коммунизма в СССР.

Некоторые студентьт на так называе
мых «стипендиальных» факультетах счи
тают, что учиться на «посредственно» 
вполне достаточно. Ясно, что такие взгля
ды ошибочны и наносят большой вред де
ду.

Кафедра марксизма-ленинизма, исходя 
из требований неуклонного повышения 
качества преподавания марксистско-ленин
ской теории и учитывая итоги экзамена
ционной сессии, принимает меры к  улуч
шению преподавания основ марксизма- 
ленинизма.

Особое внимание уделяется дальнейше
му улучшению качества лекций и семи
нарских занятий, повышению их идейно- 
теоретического и методического уровня. С 
этой целью методические секции обсужда
ют тексты лекций и методические разра
ботки семинарских занятий на I I  семестр. 
Так, методическая секция преподавате.лей 
I курса обсудила методическую разработ
ку по философскому материализму и две 
лекций по 4-й теме. Секция преподавате
лей II курса рассмотрела методическую 
разработку по теме: «XVIII съезд ВКП(б)» 
и тексты трех лекций по 12 и 13 темам. 
Готовятся методические разработки по ис
пользованию худолгественной литературы, 
а также наглядных пособий и местного 
материала в отдельных темах курса. Про
водится стенографирование отдельных лек
ций преподавателей с их последующим об- 
сужденпем на кафедре. На заседаниях ка
федры будут регулярно обсуждаться так
же отчеты преподавателей о их учебно- 
воспитательной работе.

Качество конспектирования материалов 
у отдельных студентов оставляет желать 
много лучшего. Ваягным средством улуч
шения самостоятельной работы студентов 
явится рецензирование отдельных кон
спектов с последующим их обсуждением 
на групповых консультациях. Наряду с 
групповыми консультациями, которые б!л- 
ли основной формой в 1-м семестре, мы

Личное первенство в соревнованиях за
воевал ■ преаставгпель команды Зырянско
го сельсовета Янчуковский. Он прошел 
дистанцию 10 километров за 41 минуту 
56 секунд. Второе место занял представи
тель этой же команды Черкасов, третье—  
член крманды Яранского сельсовета Чук
син.

будем чаще давать индивидуальные кон
сультации, особенно для отстающих сту
дентов.

Преподаватели кафедры участвова.ди в 
проведении студенческих собраний, посвя- 
шенных итогам зимней экзаменационной 
сессии, помогли студентам глубже про- 
апзлизировать уроки сессии. Хорошо про
шли комсомольские собрания на геоло
гическом, энергетическом и других фа
культетах.

Оказываем мы помощь комсомольским 
организациям в проведении теоретиче
ских конференций и тематических ком
сомольских собраний. Наг/ример, в первом 
семестре на I курсе были проведены груп
повые теоретические к.онферепцпи о мо
ральном облике советского молодого чело
века. В марте намечено провести по фа
культетам института тематическое комсо
мольское собрание на тему; «Патриотиче
ский долг советского студенчества».

Во втором семестре научные сотрудни
ки кафедры усилят лекционную пропаган
ду, чтение лекций и докладов по наибо
лее актуальным вопросам внутреннего и 
внешнего положения Советского государ
ства.

Перед коллективом нашей кафедры сто
ят большие и ответственные зада'ш в деле 
дальнейшего улучшения учебной и вос
питательной работы. Приложим все силы 
к дому, чтобы выполнить их.

и. ЛИПШИЦ,
Г, ШЕХМУРАТОВ, 

старшие преподаватели кафедры основ 
марксизма-ленинизма Томского политех

нического института.
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На VI съезде Болгарской 
коммунистической партии

СОФИЯ, 25 февраля. (ТАСС). Сегодня в 
Софии открылся VI съезд Болгарской ком
мунистической партии.

От имени и по поручению Центрального 
Комитета Болгарской коммунистической 
партии (БКП) съезд открыл член Полит
бюро ЦК БКП Георгий Дамянов. Он пред
ложил почтить вставанием память вели
кого продолжателя дела гениального 
Лсннна —  И. В. Сталина и вождя и учи
теля болгарского народа Георгия Димит
рова. Съезд также почтил вставанием 
память Василя Коларова, Владимира Поп- 
томова и других деятелей Болгарской ком
мунистической партии, умерших после 
V съезда партии.

Георгин Дамянов тепло приветствовал 
присутствующую на съезде делегацию 
Коммунистической партии Советского Сою
за, а также делегации других коммуни
стических и рабочих партий. В зале 
вспыхивает продолжительная овация в 
честь КПСС и братских партий.

Съезд избрал президиум, в который 
вошли видные деятели Болгарской комму
нистической партии. Избраны также и 
другие органы съезда.

С большим воодушевлением делегаты 
съезда избрали в почетный президиум 
ЦК Коммунистической партии Советского 
Союза.

Съезд утвердил следующий порядок 
дня:

1. Отчетный доклад Центрального Ко
митета Болгарской коммунистической 
партии —  докладчик генеральный секре
тарь ЦК БКП Вылко Червенков.

2. Отчетный доклад центральной реви
зионной комиссии —  докладчик председа
тель центральной ревизионной комиссии 
Иордан Катранджиев.

3. Изменения в уставе Болгарской ком
мунистической партии —  докладчик сек
ретарь ЦК БКП Тодор Живков.

4. Выборы центральных органов Бол
гарской коммунистической партии.

После утверждения порядка дня по пер
вому пункту слово для отчетного доклада 
ЦК Болгарской коммунистической партии

получил товарищ Вылко Червенков, ко
торого тепло встретили делегаты и гости 
съезда.

СОФИЯ, 25 февраля. (ТАСС). После 
доклада председателя ревизионной комис
сии И. Катранджиева слово было предо
ставлено главе делегашш Коммунистиче
ской партии Советского Союза на 6-м 
съезде Болгарской коммунистической пар
тии секретарю ЦК КПСС тов. П. Н. По
спелову, тепло встреченному участниками 
съезда. Тов. П. Н. Поспелов огласил 
следующее приветствие Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза:

6-му съезду Болгарской коммунистиче
ской партии

Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии Советского Союза шлет брат
ский привет шестому съезду Болгарской 
коммунистической партии.

Болгарская коммунистическая партия 
добилась крупных успехов в социалисти
ческом строительстве и укреплении на
родно-демократического строя, Под руко
водством коммунистической партии бол
гарский народ успешно создает отечест
венную промышленность, перестраивает 
сельское хозяйство, развивает социалисти
ческую культуру.

Сердечно желаем Болгарской коммуни
стической партии новых достижений в 
социалистическом строительстве и в борь
бе за подъем сельского хозяйства и у к 
репления союза рабочего класса и кресть
янства, как основы народно-демократиче
ского строя, за повышение материального 
и  культурного уровня жизни трудящихся, 
за мир и дружбу между народами.

Да здравствует Болгарская коммунисти
ческая партия!

Да здравствует нерушимая дружба 
между народами Советского Союза и Бол
гарии!

Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

В зале вспыхнула бурная овация в 
честь Коммунистической партии Советско
го Союза. В зале раздаются возгласы: 
КПСС —  вечная дружба!

Обращение Веемирной федерации профеоюзов 
и женщинам всего мира

ВЕНА, 25 февраля. (ТАСС). Всемирная 
федерация профсоюзов передала для опуб
ликования в печати следующее обраще
ние:

В связи с традиционным Международ
ным женским днем Всемирная федерация 
профсоюзов шлет женщинам всех стран и 
их крупнейшей организации —  Междуна
родной демократической федерации жен
щин свой горячий привет. ВФП призы
вает всех рабочих и все профсоюзы при
нять активное участие в праздновании 
этого дня, который играет большую роль 
в борьбе женщин за их независимость и 
тесно связан с развитием рабочего дви
жения. ВФП призывает профсоюзы уси
лить борьбу за осуществление требований 
и прав женщин: за право на одинаковую 
зарплату за равный труд, за оплаченный 
отпуск по беременности, за со.здание дет
ских учреждений, за всестороннее профес
сиональное образование, за ликвидацию 
всех видов дискриминации женщин.

Всемирная федерация профсоюзов обра
щает внимание на то, что с момента свое
го основания она вела постоянную борьбу 
за права трудящихся женщин и что тре

бование «равная зарплата за равный 
труд» является одним из важнейших эко
номических требований, выдвинутых меж
дународной конференцией, состоявшейся в 
1945 году в Лондоне. Экономический и 
Социальный совет Объединенных Наций 
одобрил этот принцип, выдвинутый ВФП.

В связи е предстоящим Международным 
женским днем 8 марта ВФП обращает осо
бое внимание на то, чтобы рабочие и 
профсоюзы не ослаб.11яли борьбы за вовле
чение женщин в "деятельность профсоюзов.

Чем многочисленнее будут представлены 
женщины в профсоюзах и чем активнее 
они будут в них работать, тем действен
нее будет борьба не только за их требо
вания и права, но также за требования и 
права всех рабочих. Благодаря этому 
профсоюзы и трудящиеся будут еще силь
нее.

Единство действий трудящихся мужчин 
и женщин всех политических направле
ний и профсоюзных течений еще более 
окрепнет в борьбе за повышение жизнен
ного уровня трудящихся масс, в борьбе за 
защиту и расширение демократических 
свобод, в борьбе за независимость народов 
и за мир во всем мире!

Полицейский террор во французском
Марокко

Заявление Марокканской коммунистической партии
ПАРИЖ, 25 февраля. (ТАСС). В газете 

«Юманите» опубликовано заявление Ма- 
роккаисвой коимунистиче1ской партии, в 
котором разоблачает'ся усиление полицей
ских репрессий в Касабланке в связи с 
прибытием туда нового султана Сиди Мо
хаммеда бен Мулая Арафа В заявлении указывает на необходи-
говорится, что с 13 по 18 февраля поли
ция производила в туземных кварталах , мость справедливого урегулирования
города повальные обыски, превратившие- I рокваяского вопроса.

ся в настоящую карательную экспедицию. 
Полицейские терроризировали женщин, 
детей и стариков, выламывали двери до
мов, ртратва.ти погромы жи.тищ.

Коммунистическая партия заявляет ре
шительный протест против этих актов на-

ма-

Рост безработицы в США

Шестая годовщина февральской победы 
народов Чехословакии

ПРАГА, 25 февраля. (ТАСС). Сегодня 
Прага и вся страна оделись в празднич
ный наряд. Шесть лет назад 25-го фев
раля 1948 года трудовой народ Чехосло
вакии одержал историческую победу, раз
громив заговор реакции, во главе которо
го стояли министры— лидеры буржуазных 
партий и бывший президент Бенеш. Ра
бочий класс республики в союзе с кре^ 
стьянством и трудовой интеллигенцией 
под руководством Коммунистической пар
тии Чехословакия ликвидировал послед
нюю попытку буржуазии добиться победы 
путем организации путча.

Разгромив врагов, трудовой народ Че
хословакии приступил Б строительству 
основ социализма.

Ныне успешно завершена первая пяти
летка. За эти годы построены десятки 
крупнейших заводов в Словакии, Южной 
Чехии и других районах страны. Выпуск 
промышленной продукпии за пятилетку 
УДВ0И.1СЯ, а производство средств произ
водства увеличилось в 2,1 раза. В рес
публике в 1953 году было добыто 54,6 
миллиона тонн угля, выплавлено 4,3 мил
лиона тонн стали и произведено 12,5 мил
лиарда киловатт-часов электроэнергии.

Коммунистическая партия проявляет 
неустанную заботу о повышении мате
риального и культурного уровня трудя
щихся. В 1953 году была отменена кар

точная система, проведено 2 снижения 
государственных розничных цен на про
мышленные и продовольственные товары. 
В результате этого реальная заработная 
плата рабочих в промышленности возрос
ла в конце 1953 года по сравнению с 
началом года на 9 проц. За пятилетку 
трудящимся было передано 130 тысяч 
новых квартир.

В нынешнем году намечается новое 
снижение цен на продовольственные и 
промышленные товары.

Вся центральная печать сегодня по
свящает передовые и специальные ст.атьи 
шестой годовщине февральской победы. 
Газета «Руде право» в передовой статье 
пишет: «В единстве с Коммунистической 
партией наш народ добился многих успе
хов. Под ее руководством мы пойдем вперед, 
развивая наши созидательные усилия. 
Выборы в национальные комитеты, под
готовка к которым проходит в обстанов
ке трудового подъема и развертывания 
социалистического соревнования, послу
жит делу дальнейшего укрепления союза 
между партией и трудящимися. Наш на
род еще теснее сомкнется вокруг Комму
нистической партии Чехословакии, вдох
новительницы и организатора наших 
побед, высоко поднявшей знамя народно- 
демократической республики и ее мирно
го, счастливого будущего».

Голландская газета требует расширения 
торговли с Советским Союзом

ГААГА, 25 февраля. (ТАСС). Газета 
«Де телеграаф» выступает за скорейшее 
налаживание торговли Голландии с Со
ветским Союзом.

Голландские торговые круги задают се
бе вопрос, когда же, наконец, будут со
ставлены списки товаров для торговли с 
Советским Союзом. Голландия оставляет 
неиспользованной благоприятную возмож
ность. Если правительство будет долго 
мешкать, Голландии придется удовлетво

риться остатками. Целый ряд стран уре
гулировал в 1953 году торговлю с Совет
ским Союзом. Несколько недель тому 
назад этому примеру последовали наши 
партнеры по Бенилюксу. Голландия же 
все еще теряет драгоценное время. Одна
ко история последних лет показывает, 
что торговля с Советским Союзом откры
вает для нашей страны большие возмож
ности... Интересы Голландии требуют, что
бы мы по возможности скорее последова
ли примеру других страд...

Положение в Сирии
ПАРПЖ, 25. февраля. (П С С ). Коррес

пондент агентства Франс Пресс, ^ссылаясь 
на сообщения «подпольной сирийской ра
диостанции», передает утверждение, что 
в городе Алеппо будто «произошло вос
стание ПРОТИВ Шишекли».

ПАРПЖ, 25 февраля. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Франс Пресс передает 
из Багдада:

Радиостанция сирийского города Халеб 
(Алеппо) передала сообщение о сформиро
вании «военно-революционной организа
ции» под руководством командующего гар
низоном гор. Халеб полковника Мустафы 
Хамдуна, которого будто бы поддерживают 
командующие гарнизонами северо-запад
ного и восточного районов Сирии.

П:!игзвор изжеякикам чехословадксго народа
ПРАГА, 25 февраля. (ТАСС). По сооб

щению Чехословацкого телеграфного агент
ства, на днях в военном трибунале Праги 
проходил процесс руководителей подполь
ной антигосударственной организации 
«Даак».

Перед судом предстали Богумил Кокрда, 
Мплослав Новак, Станислав Цаба и дру
гие, входившие в руководство подполь
ной антигосударственной организации 
«Даак», а также Карел Новак и Франти
шек Тихий, руководившие антигосударст
венной группой «христианско-демократи
ческая партия», Йозеф Пека, Ян Фара и 
другие участники антигосударственной 
группы так наз. «братство третьего сопро
тивления». Две последние группы в сво

ей предательской деятельности тесно 
сотрудничали с организацией «Даак».

Подсудимым было предъявлено обвине
ние в измене родине и в шпионаже. В 
программу вышеуказанных антигосудар
ственных групп входило свержение народ
но-демократического строя, реставрация 
капитализма и подчинение Чехословакии 
американскому империализму.

Трибунал приговорил Богумила Кокр.да 
и Милослава Новака к  пожизненному тю
ремному заключению. Остальные подсу- 
дпмые приговорены к  тюремному заклю
чению на срок от 15 до 25 лет с конфис
кацией имущества и лишением граждан
ских прав.

Прения в английской палате общин по итогам 
Берлинского совещания

ЛОНДОН, 25 февраля. (ТАСС). Вчера 
английский министр иностранных дел 
А. Иден открыл в палате общин двух
дневные прения, посвященные Берлинско
му совещанию

Иден повторил тезис некоторых запад
ных пропагандистов, будто Берлинское со
вещание «вызвало чувство разочарова
ния». Несмотря на это, признал Иден, 
совещание принесло определенную пользу. 
Достигнуто соглашение о созыве совеща
ния в Женеве, что, по словам Идена, мож
но считать «скромным достижением». Раз
ногласия по германскому и австрийскому 
вопросам, подчеркнул он, были глубокими, 
ибо германская и австрийская проблемы 
являются «главным затруднением» в Ев
ропе.

Значительная часть речи Идена была 
посвящена защите позиции Англии и дру
гих западных держав в германском вопро
се. Он продолжал отстаивать «европейское

оборонительное сообщество» и северо-ат
лантический блок.

В заключение Иден заявил, что запад
ные страны должны продолжать свои во
енные усилия.

Вслед за Иденом в прениях выступил 
заместитель лидера оппозиции лейборист 
Моррисон, который сказал, что Берлинское 
совещание имеет свои положительные мо
менты, хотя в выступлениях и была «не
которая резкость».

Далее Моррисон сказал, что в рядах 
лейбористской парламентской фракции су
ществует значительная группа, выступа
ющая против проводимой правительством 
политики возрождения германского мили
таризма. Моррисон признал, что «вне пар
ламента существует много людей, соч,увст- 
вующих точке зрения этой группы». Тем 
не менее Моррисон говорил от имени той 
части лейбористов, которые поддерживают 
политику вооружения Западной Германии.

Выступление Даллеса по радио
ВАШИНГТОН, 25 февраля. (ТАСС). 

Вчера государственный секретарь США 
Даллес выступил по радио с заявлением 
об итогах Бенлинского совещания.

В своем заявлеиии Даллес, оправдывая 
занятую им на Берлинском совещании по
зицию, пытался переложить на (Советский 
Союз вину за то, что на совещании не 
было достигнуто соглашение по герман
скому и австрийскому вопросам.

Даллес сообщил также, что он имел две 
личные беседы с В. М. Молотовым по во
просам, связанным с выступлением пре
зидента Эйзенхауэра относительно атом
ной энергии. «Мы, —  сказал Даллес, —  
пришли к соглашению по поводу следую
щего шага в области процедуры, который 
выразится в обмене мнениями между Мо
сквой и Вашингтоном через советское по
сольство в Вашингтоне».

НЬЮ-ЙОРК, 25 февраля. (ТАСС). Ми
нистерство труда США опубликовало дан
ные, подтверждающие, • что безработица 
охватывает новые промышленные районы 
США. В сообщении министерства труда 
перечисляется 6 новых районов «значи
тельной безработицы». Общее число таких 
районов сейчас равно 59. (К районам 
«значительной безработицы» министерст
во относит такие районы, где по крайней 
мере 6 проц. трудящихся являются пол
ностью безработными и ще нет никаких 
перспектив на увеличение занятости).

В число 6-ти новых районов, перечис
ленных министерством труда, входят рай
оны Давенпорта, Рок-Айленда и Молина 
(в штатах Иллинойс и Айова) —  круп
ный центр по производству сельскохозяй
ственного оборудования, где сейчас 7,7

проц. рабочих и служащих не имеют ра
боты; район Батл-Крика (штат Мичиган), 
где 10,2 процента трудящихся лиши.тись 
работы в результате увольнений в ряде 
отраслей обрабатывающей промышленно
сти. Сюда также относятся: район Саут- 
Бенда (штат Индиана) с 9 проц. безра
ботных, в основном в связи с сокраще
нием производства легковых и грузовых 
автомобилей; район Ла-Кросса (штат Вис
консин), где безработица достигла 8,2 
проц. в связи с увольнениями в обраба
тывающей промышленности и на тран
спорте; район Уэлч (штат Западная Вир
гиния) с 9 проц. безг^аботных среди шах
теров и, наконец, район Гудзона (штат 
Пыо-Йорк), где в январе было 10,8 про
цента безработных в свя-зи с увольнения
ми в текстильной промышленности.

-□  □  □ -

На международном шахматном турнире в Бухаресте
БУХАРЕСТ, 26 февраля. (ТАСС). Вчера 

на международном шахматном турнире со
стоялся первый тур. Первой закончилась 
партия Клюгер (Венгрия) —  Холмов 
(СССР). После сложной борьбы противни
ки на 21-м ходу согласились на ничью. 
Пахман (Чехословакия) в партии с Вой- 
кулеску (Румыния), выиграв качество.

на 34-м ходу добился победы. Чоколтя 
(Румыния) в партии против Штальберга 
(Швеция) на 41 ходу признал себя по
бежденным. Троянеску (Румыния) выиг
рал у Сливы (Польша). Остальные пар
тии отложены.

Сегодня состоится второй тур.

Международные соревнования по руссному юнкею
24 февраля в Москве на катке цент

рального стадиона «Динамо» начались 
международные товарищеские соревнова
ния по русскому хоккею. В турнире уча
ствуют команды Норвегии, Финляндии, 
Швеции и Советского Союза.

Первыми вышли на лед команды Шве
ции и Норвегии. Шведск1ие спортсмены 
выиграли встречу со счетом 4:0.

После короткого перерыва состоялась 
вторая игра. Встретились команды Фин
ляндии и Советского Союза. Состязание 
закончилось со счетом 2:1 в пользу 
команды Советского Союза.

26 февра.тя второй день соревнований. 
Первыми играют команды Норвегии и Со
ветского Союза, вторыми —  Швеции и 
Финляндии. (ТА(Х!).

1

Новая победа советских гимнастов

Заявление премьер-министра Пакистана
ПАРИЖ, 25 февраля. (ТАСС). Как пе

редает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Карачи, премьер-министр Паки

стана Мохаммед Али официально заявил, 
что США будут оказывать Пакистану во
енную помощь.

Численность населения Италии
РИМ, 25 февраля. (ТАСС). Агентство [ года в Италии насчитывалось 47.213 ты- 

АНСА сообщает, что на 31 декабря 1953 . сяч жителей.

ЛЕНИНГРАД, 25 февраля. (ТАСС). Вче
ра на зимнем стадионе заюонч1Ились меж
дународные товарищеские соревнования 
по гимнастике между мужскими команда
ми СССР, Чехословакии и Финляндии. 
По'еле выполнения упражнений произ
вольной программы первое место заняла 
команда СССР, набравшая 344,10 балла.

В выполнении упражнений обязатель
ной программы финские гимнасты не уча
ствовали. Встреча команд СССР и Чехо
словакии прошла в острой спортивной 
борьбе. Победу одержали гимнасты (ХСР. 
Советская команда набрала в сумме оце

нок произвольных и обязательных упраж
нений 690.55 балла, команда Чехослова
кии —  671,90 балла.

В личном зачете первое место занял 
молодой советский гимнаст Б. Шахдин —  
115,25 бал.та из 120 возможных. На 
втором месте —  чемпион СССР В. Мура
тов —  115,2 балла. Успешно выступал 
чешский гимнаст В. Даниш. Он разделил 
G— 7 места в личном первенстве и да
вился лучших результатов в выполнении 
вольных упражнений и упражнений на 
брусьях.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТО М СКАЯ ОБЛАСТНАЯ Ф ИЛАРМ О НИЯ  

27 ф е в р а л я - Д О М  О Ф И Ц Е Р О В

В Е Ч Е Р  О Т Д Ы Х А
К О Н Ц Е Р Т

ИГРАЕТ ДУХОВОЙ ОРКЕСТР
Начало в 9 часов вечера. Касса с 6 часов вечера.

Томская областная контора Кинопроката
С 1 марта выпускает на экраны го

рода новый художественный фильм

\

(Драматическая сатира М. Е. Салты
кова-Щедрина).

Производство ордена Ленина кино
студии «Ленфильм». 1953 г.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
27 февраля — «Огненный мост».
28 февраля днем — «Честь семьи», 

вечером — «Три сестры».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 27 фев

раля — «Свадьба Кречинского» (2-я се
рия). Сеансы; 11-20, 1, 2-50, 4-40,
6- 15, 7-50, 9-25, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 27 фев
раля. Большой зал. — «Застава в го
рах». Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30, 5-30.
7- 30, 9-30, 11-20. Малый зал. — «Мо
лодой Карузо». Сеансы; 11, 1, 3, 5, 7, 
9, 11.

Требуются на постоянную работу: 
продавцы, уборщицы, возчик.

Обращаться; г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, отдел кадров.

у' *

Л .

Швейной фабрике 5 требуются на 
постоянную работу: заведующий скла
дом сырья, рабочие в хозяйственную 
часть, уборщицы, прачка, истопник в 
общежитие.

Обращаться: Базарная площадь, 43, 
отдел кадров. 2 — 2

Требуются: машинистка и счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49.

Требуются: ннягеперы-дорожникн, ин
женер-экономист и геолог.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба
тей ькова, 3, комната 20.

3 — 2

Обкому профсоюза работников лесной 
и бумажной промышленности треиуются 
для работы киномеханики.

Обращаться по адресу: ' г. Томск, 
Базарная площадь. Дворец труда, ком
ната 27.

Гр-н Ошаковский Рафаил Абрамович, 
проживающий в г. Томске, улица Та
тарская. 40, кв. 4, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Ошаковской 
Полиной Андреевной.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

1

ПРОБОДИТСЯ НАБОР РАБОЧИХ ДЛЯ РАБОТЫ В ЛЕСНОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ.

Заключившему трудовой договор выплачивается единовременное 
безвозвратное пособие от 300 до 1.000 рублей.

Оплачиваются суточные рабочему , проезд его, семьи, провоз бага
жа к месту работы, а также проезд (после окончания договора) к 
прежнему месту жительства.

Предприятия предоставляют жилплощадь и организуют бесплат
ное производственное обучение.

Установлен ряд льгот и преи.мущесгв для работников лесной про
мышленности.

Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14, телефон 
34-29; в райцентрах — к уполномоченным по оргнабору.

Адрес редакпии- гор. Томск, проси, ям Ленина, 13, телефоны для 
37-77 в 42-44, пропагавды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-4в,

справок (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37, зам редактора — 37 70. ответ, секретаря — 31 19, секретариата — 42-40. отделов партийной жизни — 
ее.пьгкпгг хозяйства — 37 39. промышленного — 37 75, отдела писем —- 37-38 и 31-47 отдела информации — 37-33, зам зав издательством — 37 75. 
бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 33-94. директора типографии — 37 72.
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